
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

MEMORIA DE SECRETARÍA 2022 



 

 

 

CARTA DEL PRESIDENTE 
 

 
 

RESOLVER CONFLICTOS CON TRANSPARENCIA 
 

He pensado mucho en cómo comenzar esta carta, porque no es fácil dirigirse, por primera vez, 
a vosotros como presidente del Consejo General. Son muchas las cosas que querría decir, pero, 
antes que nada, quiero agradecer a la anterior Junta de Gobierno del Consejo General los 
importantes logros que han conseguido en estos últimos años, de los que debemos de 
sentirnos muy orgullosos los administradores de fincas colegiados.  
 
Quiero recordar, especialmente porque ya no forman parte de la nueva Junta de Gobierno, a 
Salvador Díez LLoris, Rafael del Olmo Garrudo, Miguel Ruíz Lizondo y Ángel Hernández 
Román, personas de una gran valía personal y profesional y que han dado lo mejor de sí mismo 
para la profesión.   
 
Para mí, asumir la presidencia del Consejo General supone una gran responsabilidad, porque 
tenemos que aportar respuestas y soluciones a las demandas que nos plantean nuestros 
profesionales a través de los colegios territoriales y su Consejo General. Pero también tenemos 
que dar respuestas a los ciudadanos para solucionar los problemas que se van planteando en 
sus edificios y hogares. 
 
Esperamos poder resolver todos ellos desde la transparencia, que debe de ser uno de nuestros 
objetivos esenciales. Con transparencia tenemos que explicar quiénes somos, qué hacemos o 
cómo nos financiamos, porque es fundamental para que nuestra profesión se desarrolle y cada 
día sea mayor su reconocimiento por parte de las distintas administraciones públicas y la 
sociedad.  
 
Por todo lo anterior, esta Memoria de Secretaria y Tesorería quiere ser un modelo de 
transparencia para los administradores/as de fincas colegiados/as y para la ciudadanía. En ella 
reflejamos lo que se ha hecho y se ha conseguido en el año 2022, y así lo explicamos a lo largo 
de sus páginas. Y quiero destacar que los objetivos alcanzados han sido posible por el trabajo 
conjunto de los Colegios Territoriales, su Consejo General y, por supuesto y lo más importante, 
por sus profesionales colegiados/as. 
 
¡Gracias por todo! 
 
PABLO ABASCAL GONZÁLEZ 
Presidente del Consejo General de Colegios de Administradores de Fincas. 
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1.-  JUNTA DE GOBIERNO  
 

 
 

REUNIONES 

- Madrid, 17 de febrero de 2022 

- Madrid, 14 de marzo de 2022 

- Madrid, 1 de abril de 2022 

- Santo Domingo de la Calzada (La Rioja), 22 de abril de 2022 

- Madrid, 15 de junio de 2022  

- Madrid, 15 de julio de 2022 

- Oviedo, 23 de septiembre de 2022 

- Madrid, 16 de noviembre de 2022 (videoconferencia) 

- Madrid, 12 de diciembre de 2022 (videoconferencia) 

- Madrid, 16 de diciembre de 2022 

 
 

PRESIDENTE 

D. Pablo Abascal González 

VICEPRESIDENTE 1º 

D. Enrique Vendrell Santiveri 

VICEPRESIDENTE 2º 

Dª Isabel Bajo Martínez 

VICEPRESIDENTE 3º 

D. Manuel Jiménez Caro 

SECRETARIO 

D. Fabián C. Huguet Tous 

TESORERO 

D. Peio Mendia Baigorri 

CONTADOR-CENSOR 

D. Mariano Hervás Polo 

VOCAL 1º 

Dª Isabel Ocaña Sánchez 

VOCAL 2º 

D. Sebastián Cucala Crespo 

VOCAL 3º 

D. Antonio Jaume Monserrat 

VOCAL 4º 

D. Alberto Ruiz-Capillas Tapia 

VOCAL 5º 

Dª Fernando Álvarez García 



 

 

2.-  COMISIONES DE TRABAJO 
 
 
 

COMISIÓN DE CONTROL PRESUPUESTARIO Y FINANCIERO 

COORDINADOR: PEIO MENDIA BAIGORRI 

VOCALES: 

FERNANDO ÁLVAREZ GARCÍA 
FABIÁN C. HUGUET TOUS 
FRANCESC X. VERDALET GELPÍ 
CAMINO FERNÁNDEZ ANTÓN 
CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 

SECRETARIO: MARIANO HERVÁS POLO 

 
 

COMISIÓN DE CENSO Y ADMISIÓN 

COORDINADOR: FABIÁN C. HUGUET TOUS 

VOCALES: 

PEIO MENDIA BAIGORRI 
EVELIO GARCÍA HERVÁS 
ALBERTO IZQUIERDO GORDO 
CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 

SECRETARIO: VANINA CERNOTTO 

ASESORA JURÍDICA: ANA MORENO PRIETO 

 

COMISIÓN DE ESTUDIOS UNIVERSITARIOS INMOBILIARIOS 

COORDINADOR: ENRIQUE VENDRELL SANTIVERI (BARCELONA) 

VOCALES: 

JOSÉ SALES RODRÍGUEZ (VALENCIA) 
MANUEL JIMÉNEZ CARO (MÁLAGA) 
ROSARIO MOLINA BORJA (LAS PALMAS) 
FABIÁN C. HUGUET TOUS (TARRAGONA) 
SERGIO GARCÍA MÉNDEZ (MADRID) 
CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 

SECRETARIO: SERGIO JAVIER CARRASCO SAIZ (BURGOS) 

  

 
 
 
 



 

COMISIÓN DE COMUNICACIÓN 

COORDINADOR:   ELISEO MOGICA SERRANO 
 
 
1.- CONSEJO DE REDACCIÓN DE LA REVISTA 

 

 
COORDINADORA:  DOLORES LAGAR TRIGO 
 
VOCALES:   JESÚS LUQUE BORGE 
    NOELIA MOCHALES MODROÑO 
    MANUEL JIMÉNEZ CARO 

ARIANA FERICHE NEDDERMAN 
    CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 
         
SECRETARIO:   JOSÉ ANTONIO ORIA CORDERO 
 
 
 
2- GRUPO DE TRABAJO PARA LA IMAGEN PROFESIONAL 
 

COORDINADOR:  ELISEO MOGICA SERRANO 
 
VOCALES:   FABIÁN C. HUGUET TOUS 
    ANA BOZALONGO ANTOÑANZAS 
    NOELIA MOCHALES MODROÑO 
    ALBERTO RUIZ-CAPILLAS TAPIA 

    CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 
    DOLORES LAGAR TRIGO 
    ÁLVARO LÓPEZ MILLÁN 
         
SECRETARIO:   ALBERTO IZQUIERDO GORDO 
 
 
 
3- GRUPO DE TRABAJO DE COMUNICACIÓN 
 

SOCIEDAD 
COLEGIOS TERRITORIALES 
COLEGIADOS 

 
COORDINADOR:  ALBERTO RUIZ-CAPILLAS 
 
VOCALES:   ÁLVARO LÓPEZ MILLÁN 

BEGOÑA PUENTES SALLAGO 
JUAN ESCRIVÁ CAMARENA 
TERESA SUÁREZ AGRASAR 
NOELIA MOCHALES MODROÑO 
DOLORES LAGAR TRIGO 

 
SECRETARIO:   MARTÍN CARLOS GARCÍA ABAD 
 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

COMISIÓN DE F0RMACIÓN 

COORDINADOR:  FABIÁN HUGUET TOUS 
 
1.- GABINETE DE ESTUDIOS 
 
DIRECTORA:   ESTIBALIZ IBEAS ALMAZÁN 
 
VOCALES:   JESÚS SANTIDRIÁN DEL ÁLAMO 
    SEBASTIÁN CUCALA CRESPO 
    MARGARITA RIGO VALLBONA  
    MANUEL DÍAZ GAITÁN 
    CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 
 
FORMACIÓN ON-LINE:  ALBERTO IZQUIERDO GORDO   
 
SECRETARIO:   LUIS GARCÍA GONZÁLEZ 
 
 
2.- AULA COLEGIAL 
 
COORDINADOR:  MARIANO HERVÁS POLO 
 
VOCALES:   JESÚS SANTIDRIÁN DEL ÁLAMO 
    SEBASTIÁN CUCALA CRESPO 
    FABIÁN HUGUET TOUS 
    MARISA MANDLY GARCÍA 
    ALEJANDRO LLORENS RODRÍGUEZ 
  
    CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 

 
SECRETARIA:   ESTIBALIZ IBEAS ALMAZÁN 
 
 
 
3.- GRUPO DE TRABAJO DE ESTUDIOS, INFORMES Y PROYECTOS 
 
COORDINADOR:  ROBERTO RUIZ HERRERA 
 
VOCALES:   ALBERTO ESCUDERO MARTÍNEZ 

YANA DIMITROVA MIHAYLOVA  
Mª DOLORES GARCÍA BERNAL  
JUAN ANTONIO FERNÁNDEZ ESTUDILLO 
BERTA NOTARIO ARANDA 

    ALFREDO ORTEGA  
 
 
SECRETARIO:   ALEJANDRO LLORENS RODRÍGUEZ 

 

  

  

 

 

 

 



 

COMISIÓN DE LEGISLACIÓN 

COORDINADOR:   ENRIQUE VENDRELL SANTIVERI 
 
1.- GRUPO DE TRABAJO PROPIEDAD HORIZONTAL 
 
SECRETARIO:   ANGEL IGNACIO MATEO MARTÍNEZ  
 
VOCALES:   ENRIQUE VENDRELL SANTIVERI 

ÁNGEL HERNÁNDEZ ROMÁN  
RAFAEL DEL OLMO GARRUDO 
ANA BOZALONGO ANTOÑANZAS 
JOSE ARTURO PÉREZ MIRALLES  
MAR ESCUTIA ABAD 
LUIS RUIZ GIMÉNEZ 
 

2.- GRUPO DE TRABAJO ARRENDAMIENTOS URBANOS y VUT 
 
SECRETARIA:   ANA BOZALONGO ANTOÑANZAS 
 
VOCALES:   ENRIQUE VENDRELL SANTIVERI 

JOSE ARTURO PÉREZ MIRALLES  

MARISA MANDLY GARCÍA 
ISABEL OCAÑA SÁNCHEZ 
Mª CARMEN LAVANDEIRA RÁBADE 

 
3.- GRUPO DE TRABAJO DE MEDIACIÓN 
 
SECRETARIO:   SEBASTIÁN CUCALA CRESPO 
 
VOCALES:   ANTONIO JOSÉ BRAVO ANTOLÍN 

JOSÉ ARTURO PÉREZ MIRALLES 
    JOSÉ Mª PÉREZ LÓPEZ 
    ANABEL MIRÓ PANZANO 
 
4.- GRUPO DE TRABAJO DE DEFENSA DE LA COLEGIACIÓN 
 
SECRETARIO:   CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 
 
VOCALES:   FABIÁN C. HUGUET TOUS 
    FRANCISCO NEMESIO CASABAN 
    CARLOS DE OSMA RODRÍGUEZ  
    PATRICIA BRIONES   
ASESORA JURÍDICA:  ANA MORENO PRIETO 
 
5.- SUBCOMISIÓN DE ESTATUTOS Y NORMAS INTERNAS 
 
SECRETARIO:   FABIÁN C. HUGUET TOUS 
 
VOCALES:   ENRIQUE VENDRELL SANTIVERI 
    JOSÉ Mª PÉREZ LÓPEZ 
    SALVADOR DÍEZ LLORIS 
    RAFAEL DEL OLMO GARRUDO     
    CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 
ASESORA JURÍDICA:  ANA MORENO PRIETO 
 
 
6.- GRUPO DE TRABAJO DE POLÍTICAS SOCIALES  
 
SECRETARIA:   CARMELA LAVANDEIRA RÁBADE 
VOCALES:   ANA BOZALONGO ANTOÑANZAS 
    MARISA MANDLY GARCÍA 
 
7.- GRUPO DE TRABAJO DE ACCIÓN SOCIAL  
 
SECRETARIO:   SEBASTIÁN CUCALA CRESPO 
VOCALES:   RAFAEL DEL OLMO GARRUDO 

    FRANCISCO NEMESIO CASABÁN 

 

 

 
 



 

 

COMISIÓN ENCUENTROS Y CONGRESOS 

COORDINADOR: JOSÉ FERIA MORO 

VOCALES: 

JESÚS LUQUE BORGE 
MANUEL JIMÉNEZ CARO 
SALVADOR DÍEZ LLORIS 
JESÚS SANTIDRIÁN DEL ÁLAMO 
PEIO MENDIA BAIGORRI 
ALBERTO RUIZ-CAPILLAS TAPIA 
Mª DEL MAR RODRÍGUEZ MARTÍNEZ 
CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 

SECRETARIO: FERNANDO ÁLVAREZ GARCÍA 

 
 
 
 

COMISIÓN DE SERVICIOS COMUNES E INNOVACIÓN 

COORDINADOR:  ANTONIO JAUME MONSERRAT 
 
VOCALES:   LORENZO VIÑAS PERIZ 

ÁNGEL HERNÁNDEZ ROMÁN      
    RICARDO VEGA MENÉNDEZ 

    BELÉN Mª SÁNCHEZ GONZÁLEZ 
    IRENE GIL PÉREZ 

MARTÍN CARLOS GARCÍA ABAD 
JOAQUÍN RAMBLA ADELANTADO 
RICARDO PULIDO SIMÓN 

    CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 
    
SECRETARIO:   ALBERTO RUIZ-CAPILLAS TAPIA 

 

  

  

 
 

COMISIÓN DE CALIDAD Y DEONTOLOGÍA PROFESIONAL 

COORDINADOR:  FRANCISCO J. ARNALDOS JIMÉNEZ 
 
 
VOCALES:   PEIO MENDIA BAIGORRI 
    ANDRÉS LÓPEZ MARTÍNEZ  

ALFONSO J. PÉREZ CALLEJA 
PEDRO CASAL HENAREJOS  

PORTAVOZ CALIDAD  JOAQUÍN GARCÍA LOMBART  
JOSÉ Mª PÉREZ LÓPEZ 
FRANCISCO JAVIER MONTERO MARTÍN 

    CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 
    
SECRETARIO:   JOSÉ FERIA MORO  

 

 
 

 

 



 

COMISIÓN DE RELACIONES INSTITUCIONALES 

COORDINADOR:  FABIÁN C. HUGUET TOUS 
 
VOCALES:   ENRIQUE VENDRELL SANTIVERI 

MARTÍN BERMÚDEZ DE LA PUENTE  
    SALVADOR DÍEZ LLORIS 
    D. RAFAEL DEL OLMO GARRUDO 

CARLOS DOMÍNGUEZ GARCÍA-VIDAL 
 
 
RELACIONES CON EL   LUIS DE PRADO FERNÁNDEZ 
EXTERIOR:    
     
SECRETARIO:   MANUEL JIMÉNEZ CARO  

 

  

 

REUNIONES 

➢ Comisión de Control Presupuestario y Financiero: 

Madrid, 11 de enero de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 1 de abril de 2022  

Madrid, 17 de octubre de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 16 de diciembre de 2022  

 

➢ Comisión de Censo y Control de Admisión: 

Madrid, 1 de abril de 2022  

Madrid, 1 de abril de 2022  

Madrid, 16 de diciembre de 2022  

 

 COMISIÓN DE COMUNICACIÓN: 

➢ 1.- Consejo de Redacción de la Revista: 

Madrid, 22 de marzo de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 7 de diciembre de 2022 (videoconferencia) 

 

➢ 2.- Grupo de Trabajo Imagen Profesional: 

Madrid,  11 de enero de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 15 de marzo de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 2 de noviembre de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 23 de noviembre de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 2 de diciembre de 2022 (videoconferencia) 

 

 

 

 



 

 

➢ 3.- Grupo de Trabajo de Comunicación: 

Madrid, 18 de abril de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 4 de mayo de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 6 de junio de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 27 de julio de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 28 de julio de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 13 de septiembre de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 20 de septiembre de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 29 de septiembre de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 25 de octubre de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 16 de noviembre de 2022 (videoconferencia) 

 

➢ Comisión de Estudios Universitarios Inmobiliarios: 

Madrid, 7 de marzo de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 20 de octubre de 2022 (videoconferencia) 

 

 COMISIÓN DE FORMACIÓN: 

➢ 1.- Gabinete de Estudios: 

Madrid, 8 de marzo de 2022 (videoconferencia) 

 

➢ Comisión de Congresos y Encuentros: 

Madrid, 23 de febrero de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 23 de mayo de 2022 (videoconferencia) 

Madrid, 6 de octubre de 2022 (videoconferencia) 

 

➢ Comisión de Legislación: 

Madrid, 18 de noviembre de 2022  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

3.- MIEMBROS DEL PLENO DEL CONSEJO GENERAL.  

Presidente:   D. Pablo Abascal González 
Vicepte 1º: D. Enrique Vendrell Santiveri 
Vicepte 2º: Dª Isabel Bajo Martínez      
Vicepte 3º: D. Manuel Jiménez Caro 
Secretario: D. Fabián C. Huguet Tous 
Tesorero: D. Peio Mendia Baigorri     
Cont-Censor: D. Mariano Hervás Polo       
Vocal 1º:  D. Isabel Ocaña Sánchez 
Vocal 2º:  D. Sebastián Cucala Crespo       
Vocal 3º:  D. Antonio Jaume Monserrat 
Vocal 4º:  D. Alberto Ruiz-Capillas Tapia 
Vocal 5º  D. Fernando Álvarez García  
Vocales: 
Vocal:  D. Antonio Fuentes Sánchez    
Vocal:  Dª Mª del Mar Rodríguez Martínez   
Vocal:  Dª Belén Mª Sánchez González       
Vocal:  D. Fernando Brotons Cantó 
Vocal:  D. Gabriel Oyonarte Luiz       
Vocal:  D. Miguel Ruiz LIzondo 
Vocal:  D. Germán Pardiñas Ortín 
Vocal:  D. Anselmo Gómez Cortina          
Vocal:  Dª María Rosa Herráez Martín        
Vocal:  D. Josep Marquet Cerdá         
Vocal:  D. Alberto Izquierdo Gordo        
Vocal:  D. Alejandro Llorens Rodríguez   
Vocal:  D. Sergio Javier Carrasco Saiz 
Vocal:  D. Carlos de Osma Rodríguez     
Vocal:  D. Juan Antonio Fernández Estudillo 
Vocal:  Dª Silvia Fernández López 
Vocal:  D. José Cerros Espinosa 

Vocal:  Dª Mercedes Romero Balsera      
Vocal:  Dª María Teresa Lechado Victoria 
Vocal:  D. Martín Bermúdez de la Puente González del Valle 
Vocal:  Dª Mª del Carmen Lavandeira Rábade    
Vocal:  Dª Teresa Suárez Agrasar 
Vocal:  D. Francesc X. Quintana Roig       
Vocal:  D. Francesc Xavier Verdalet Gelpí      
Vocal:  D. Rafael Martín-Ambel Gómez      
Vocal:  D. Juan Luis del Moral Cambil            
Vocal:  D. Francisco Javier Montero Martín  
Vocal:  Dª Camino Fernández Antón        
Vocal:  D. Alejandro Chamorro Cáliz      
Vocal:  D. Javier María Barajas Martínez     
Vocal:  D. Jesús Ramón Luque Borge      
Vocal:  D. Luis Miguel García Rodríguez     
Vocal:  Dª Rosario Molina Borja 
Vocal:  Dª Encarna Rosa Martín 
Vocal:  D. Evelio García Hervás 
Vocal:  D. José Mª Pérez López 
Vocal:  Dª Marisa Mandly García 



 

Vocal:  D. Sergio Gómez Gutiérrez 
Vocal:  D. Carlos Antón Selva 
Vocal:  D. Celso Rodríguez Corral  
Vocal:  D. Antonio Landa Salvador 
Vocal:  D. Ángel Hernández Román 
Vocal:  D. Luis García González 
Vocal:  Dª Carmen Dolores Suárez Hernández    
Vocal:  Dª Natalia Grande Escudero 
Vocal:  D. José Feria Moro  
Vocal:  Dª Alicia Creagh Zorrilla 
Vocal:  D. Juan Ángel Gálvez Gallardo 
Vocal:  Dª Vanina Cernotto 
Vocal:  D. Joaquín Rambla Adelantado 
Vocal:  D. Salvador Díez Lloris       
Vocal:  Dª Mª Paz Ramos López      
Vocal:  Dª Eva Fernández Arza 

 

 

REUNIONES DEL PLENO:  

- Madrid, 1 de abril de 2022  

- Madrid, 15 de junio de 2022  

- Madrid, 16 de diciembre de 2022 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

4.- RELACIONES INSTITUCIONALES 
 

 
PRESIDENCIA 

 

Las relaciones institucionales del CGCAFE recayeron en su Presidente, don Salvador 
Díez Lloris, y han sido las que se relacionan a continuación, del 1 de enero al 15 de 
junio: 
 
▪ Reunión, por videoconferencia, del Grupo de Trabajo de la Imagen Profesional, 

el día 11 de enero. 
 

▪ Reunión extraordinaria de la Junta de Gobierno, el día 17 de enero.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con don Héctor Simón y doña Gemma Caballé, 
miembros de la Universidad Rovira i Virgili y acompañado de don Fabián Huguet 
y don Carlos Domínguez, el día 19 de enero,  
 

▪ Reunión con el Consejo Asesor de Conecta, el día 21 de enero. 
 

▪ Reunión con Unibo e Inversis Banc, el día 21 de enero. 
 

▪ Participación en la Jornada presente y futuro de los planes de rehabilitación en 
España, organizada por AFELMA, en el Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid, 
el día 26 de enero.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con don Enrique Abellán Rodríguez, doña Dolors 
Casas y don Javier Ron, directivos de Bankinter, acompañado de don Carlos 
Domínguez, el día 26 de enero.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con FENIE, el día 21 de febrero.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con Andimat, el día 21 de febrero.  
 

▪ Reunión con el Consejo Asesor de BlockchainFUE, el día 22 de febrero. 
 

▪ Reunión de la Comisión de Congresos y Encuentros, el día 23 de febrero.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con el Departamento solar y autoconsumo de 
IDAE, el día 24 de febrero 
 

▪ Firma del convenio con la Asociación de Peritos de Seguros y Comisarios de 
Averías (APCAS), en la sede del Consejo General, el día 1 de marzo.  
 

▪ Firma del convenio con LAE Consulting Normativas (Grupo LAE), en la sede del 
Consejo General, el día 1 de marzo.  
 



 

▪ Firma del convenio con Unión de Créditos Inmobiliaros (UCI), en la sede del 
Consejo General, el día 1 de marzo.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con el Colegio de Registradores e Ivnosys para 
impulso del proyecto LEA (libro electrónico de actas), el día 1 de marzo. 

 

▪ Reunión, por videoconferencia, con don Juan José Montoya Pérez, don Eduardo 
Ruiz Torrejón y don Álvaro Vicioso, miembros de UGT, acompañado de don 
Miguel Ruiz y don Carlos Domínguez, el día 2 de marzo.  

 
▪ Reunión con la Comisión de Estudios Universitarios y miembros de la UBU, el día 

7 de marzo.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, del Gabinete de Estudios, el día 8 de marzo.  
 

▪ Reunión con el Consejo Rector de Fundación Mutua, el día 10 de marzo. 
 

▪ Jornada de Formación “Manuel Roberto”, para miembros de Juntas de Gobierno 
de los Colegios, en el Hotel Novotel Madrid Center, el día 11 de marzo. 
 

▪ Reunión de la Junta de Gobierno, el día 14 de marzo.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, del Grupo de Trabajo de la Imagen Profesional, 
el día 15 de marzo.  
 

▪ Reunión con los representantes de la UTE de Seguros, con don Alejandro Marín, 
don Jordi Ferrer y don José Silva, acompañado don Carlos Domínguez, en la sede 
del Consejo General, el día 16 de marzo.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con doña Marta Vall-llosera Ferraz, presidenta y             
don Laureano Matas Trenas, secretario general del Consejo Superior de Colegios 
de Arquitectos de España (CSCAE), acompañado de don Carlos Domínguez, el día 
17 de marzo.  
 

▪ Almuerzo de trabajo con Naturgy, el día 22 de marzo. 
 

▪ Reunión en el Senado con varios senadores del grupo parlamentario socialista, 
acompañado de don Rafael del Olmo, el día 22 de marzo. 
 

▪ Reunión del Consejo de Redacción de la Revista, por videoconferencia, el día 22 
de marzo.   
 

▪ Asistencia y participación en una mesa redonda en la Asamblea General que 
celebrará la Asociación Nacional de Fabricantes de Materiales Aislantes 
(ANDIMAT), el día 24 de marzo.  
 

▪ Firma del convenio CGCAFE – ANDIMAT, el día 24 de marzo. 
 



 

▪ Participación como ponente en la Jornada de Aliseda referida a la Rehabilitación 
de viviendas: La oportunidad de los Fondos Next Generation, el día 30 de marzo.  
 

▪ Reunión y almuerzo con doña Rosario Fernández Álvarez y doña Rebeca Sánchez 
Buendia del Banco Sabadell, acompañado de don Carlos Domínguez, el día 30 de 
marzo. 
 

▪ Reunión de la Comisión de Censo y Control de Admisión, en Madrid, el día 1 de 
abril. 
 

▪ Reunión de la Comisión de Control Presupuestario y Financiero, en Madrid, el día 
1 de abril. 
 

▪ Reunión de la Junta de Gobierno, en Madrid, el día 1 de abril. 
 
▪ Reunión del Pleno del Consejo General, en Madrid, el día 1 de abril. 

 
▪ Reunión con don José Antonio Alcobendas y don Xavier Querol de Mussap, el día 

5 de abril. 
 

▪ Reunión, por videoconferencia con don Julián Domínguez Huerta, don Ignasi 
Pérez Arnal, don Fernando Rodríguez López y don Miguel Jurado Fernández para 
la presentación de la Asociación Resurge, acompañado de don Ángel Hernández 
Román, el día 19 de abril. 
 

▪ Reunión de la Junta de Gobierno, en Santo Domingo de la Calzada, el día 22 de 
abril. 
 

▪ Actos Santo Domingo de la Calzada, 22 y 23 de abril. 
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con don Javier Martín Ramiro, el día 28 de abril. 
10:00 horas 
 

▪ Asistencia a las V Jornadas Técnicas-Jurídicas, organizadas por el Colegio de 
Albacete, el día 6 de mayo. 
 

▪ Reunión y firma del convenio con don Julián Domínguez Huerta, presidente de la 
empresa Resurge, en la sede del Consejo General, el día 10 de mayo. 10:00 horas 
 

▪ Reunión con doña Rita Estevez, Personal Assistant de la empresa Experian, en su 
sede (c/ Príncipe de Vergara, 132 2ª Planta), el día 10 de mayo. 11:30 horas 
 

▪ Firma en la Notaría escritura Conecta, en la calle Rafael Salgado, 2 entreplanta, 
el día 10 de mayo. 13:45 horas 
 

▪ Intervención en una mesa redonda sobre los fondos europeos y su impacto en el 
sector de la edificación en la novena edición de la Convención Tecnológica de la 
Arquitectura Técnica CONTART, en Toledo, el día 12 de mayo. 
 



 

▪ Asistencia a la Cena de Hermandad 2022, organizada por el Colegio de Guipúzkoa 
y Álava, el día 13 de mayo. 
 

▪ Reunión de la Comisión de Congresos y Encuentros, el día 23 de mayo. 10,00 
horas. 

 

▪ Reunión con don Julián Domínguez Huerta, acompañado de don Rafael del Olmo 
y don Carlos Domínguez, el día 8 de junio. 
 
 

Las relaciones institucionales del CGCAFE recayeron en su Presidente, don Pablo 
Abascal González, y han sido las que se relacionan a continuación del 15 de junio al 
31 de diciembre: 
 
▪ Reunión Junta de Gobierno, el día 15 de junio en la sede CGCAFE.  

 
▪ Reunión del Pleno del Consejo General, en Madrid, el día 15 de junio. 

  
▪ Asistencia a la Fiesta Patronal organizada por el Colegio de Barcelona, el día 17 

de junio.  
 

▪ Asistencia a la celebración de la Cena anual de compañerismo del Santo Patrón, 
organizada por el Colegio de Baleares, el día 17 de junio.  
 

▪ Reunión con la Universidad Rovira i Virgili, en la sede del CGCAFE, acompañado 
por don Salvador Díez Lloris, don Fabián C. Huguet y don Carlos Domínguez, el día 
20 de junio.  
 

▪ Reunión con Unión de Créditos Inmobiliarios (UCI), en la sede del CGCAFE, 
acompañado por don Salvador Díez Lloris, don Fabián C. Huguet y don Carlos 
Domínguez el día 20 de junio.  
 

▪ Asistencia a la MasterClass, organizada por Pepe Gutiérrez, en el Hotel Nuevo 
Boston (Madrid), día 27 de junio. 
 

▪ Asistencia al CNAF2022, los días 29 de junio a 2 de julio.             
 

▪ Intervención en la SERMálaga el día 1 de julio. 
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con don Julián Domínguez, presidente de 
RESURGE, acompañado de don Salvador Díez y don Carlos Domínguez, el día 5 de 
julio.  
 

▪ Entrega de Diplomas a los nuevos colegiados, organizado por el Colegio de 
Barcelona, en la sede del Colegio, el día 7 de julio.  
 

▪ Acto de Clausura del Curso Superior en Administración de Fincas, en el Salón de 
Actos del Politécnico de la Universidad de Alcalá, en Alcalá de Henares (Madrid), 



 

acompañado por don Salvador Díez Lloris, don Fabián C. Huguet y don Carlos 
Domínguez el día 8 de julio.   
 

▪ Reunión de la Junta de Gobierno, en la sede del Consejo General, el día 15 de 
julio.  

 
▪ Reunión, por videoconferencia, con doña Begoña Prieto y doña Teresa Cachón 

(Universidad de Burgos), acompañado de don Enrique Vendrell, don Salvador 
Díez y don Carlos Domínguez, el día 21 de julio. 
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con doña Pilar Morgado y don Tomás García, de 
la Universidad de Alcalá, acompañado de don Salvador Díez, don Enrique Vendrell 
y don Carlos Domínguez, el día 5 de septiembre. 

 
▪ Intervención en la Jornada “Eficiencia energética a través de la rehabilitación del 

parque inmobiliario”, organizado por el Banco Sabadell y la Vanguardia, en 
Madrid, el día 12 de septiembre. 
 

▪ Intervención en la Cadena Cope, en Informativos Economía, el día 16 de 
septiembre. 
 

▪ Entrevista en Castilla-La Mancha para el programa “Hoy Fin de Semana”, el día 
16 de septiembre. 
 

▪ Intervención, por videoconferencia, en el Canal 24 horas de TVE, el día 18 de 
septiembre.  
 

▪ Intervención en el informativo TELE 7, por videoconferencia, en directo, el día 19 
de septiembre.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con doña Pilar Morgado y don Tomás García 
(Universidad de Alcalá), acompañado de don Salvador Díez, don Enrique Vendrell 
y don Carlos Domínguez, el día 20 de septiembre.  

 
▪ Reunión, por videoconferencia, con el Director General del Catastro, 

acompañado de don Salvador Díez, don Mariano Hervás y don Carlos Domínguez, 
el día 21 de septiembre. 
 

▪ Reunión de la Junta de Gobierno, en Oviedo, el día 23 de septiembre. 
 

▪ Reunión con don Tontxu Rodríguez, Secretario de Estado de Justicia y 
representantes del Ministerio, acompañado de don Salvador Díez, don Manuel 
Jiménez, don Rafael del Olmo y don Carlos Domínguez, en la sede del Ministerio, 
el día 28 de septiembre.  
 

▪ Reunión con don Francisco Javier Martín Ramiro, Director General de Vivienda y 
Suelo, acompañado de don Salvador Díez, don Fabián Huguet y don Carlos 
Domínguez, el día 4 de octubre.  
 



 

▪ Reunión con doña Ana Zurita, Portavoz de Vivienda del Grupo Parlamentario 
Popular, para tratar las soluciones al impago de alquileres y la “inquiocupación”, 
acompañado de don Salvador Díez, don Fabián Huguet y don Carlos Domínguez, 
en el Congreso de los Diputados, el día 4 de octubre. 
 

▪ Reunión con la empresa Experian, acompañado de don Salvador Díez, don Fabián 
Huguet y don Carlos Domínguez, en su sede, el día 4 de octubre.  
 

▪ Asistencia al IV Encuentro en Canarias de Administradores de Fincas, el 7 y 8 de 
octubre, en Santa Cruz de La Palma. 
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con la Secretaria de Estado de Energía, doña Sara 
Aagesen, acompañado de don Peio Mendia y don Carlos Domínguez, el día 13 de 
octubre.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con don Javier Martín, Director General de 
Vivienda y Suelo, doña Marta Vall-llosera, presidenta del Consejo Superior de los 
Colegios de Arquitectos de España (CSCAE), don Alfredo Sanz Corma, presidente 
del Consejo General de la Arquitectura Técnica (CGATE), don Laureano Matas, 
secretario General del CSCAE y don Carlos Domínguez, referente a la Plataforma 
web de rehabilitación de vivienda, el día 14 de octubre.  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, de la Comisión de Control Presupuestario y 
Financiero, el día 17 de octubre. 
 

▪ Reunión con los representantes de la UTE de Correduría de Seguros, con don 
Alejandro Marín, don Jordi Ferrer y don José Silva, acompañado de Salvador Díez, 
don Fabián C. Huguet y don Carlos Domínguez, en la sede del Consejo General, el 
día 18 de octubre.  
 

▪ Reunión con los Senadores del PSOE, don Jesús González y doña Mª Isabel 
Moreno Duque, acompañado de don Salvador Díez, don Fabián C. Huguet, don 
Alejandro Chamorro y don Carlos Domínguez, en el Senado, el día 18 de octubre  
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con don José Soriano Ramírez del Colegio de 
Registradores, acompañado de don Salvador Díez, don José Antonio Alcobendas 
y don Carlos Domínguez, el día 20 de octubre.   
 

▪ Asistencia al IX Curso Francisco Brotons, en Gandía los días 21 y 22 de octubre. 
 

▪ Reunión con don Manuel Olmedo Palacios, Secretario General del Ministerio de 
Justicia, don Aitor Cubo, Director General de Transformación Digital  y doña 
Beatriz Rodrigo, asesora del Ministerio; y de don Fabián C. Huguet, don Rafael del 
Olmo, doña Noelia Mochales y don Carlos Domínguez, en la sede del Ministerio, 
el día 25 de octubre. 
 

▪ Firma del convenio con el Banco de Sabadell, el día 26 de octubre. 
 

▪ Asistencia al Curso Francisco Liñán, en Málaga, los días 11 y 12 de noviembre. 



 

 
▪ Reunión con la Universidad Rovira y Virgili, acompañado de don Salvador Díez, 

Fabián C. Huguet y Carlos Domínguez, en Madrid, en Madrid, el día 16 de 
noviembre. 
 

▪ Reunión extraordinaria, por videoconferencia, de la Junta de Gobierno, el día 16 
de noviembre. 
 

▪ Asistencia a la apertura de las VIII Jornadas de Formación Pau Bonet, el día 17 de 
noviembre. 
 

▪ Reunión, por videoconferencia, con IVNOSYS (Cafirma) el día 21 de noviembre. 
 

▪ Asistencia a la Asamblea General CEPI, en Dublín, los días 24 y 25 de noviembre. 
 
▪ Asistencia a la Cena de Hermandad, organizada por el Colegio de Sevilla, el día 25 

de noviembre. 
 

▪ Reunión, por videoconferencia del Grupo de Trabajo de Imagen Profesional, el 
día 2 de diciembre. 
 

▪ Asistencia a la Cena de Hermandad, organizada por el Colegio de Tarragona, el 
día 2 de diciembre. 
 

▪ Reunión extraordinaria, por videoconferencia, de la Junta de Gobierno, el día 12 
de diciembre. 
 

▪ Entrega de Diplomas en el CAFMadrid, el día 15 de diciembre. 
 

▪ Reunión de la Comisión de Censo y Admisión, en la sede del Consejo General, el 
día 16 de diciembre. 
 

▪ Reunión de la Comisión de Control Presupuestario y Financiero, en la sede del 
Consejo General, el día 16 de diciembre. 
 

▪ Reunión de la Junta de Gobierno, en la sede del Consejo General, el día 16 de 
diciembre. 
 

▪ Reunión del Pleno del Consejo General, en la sede de la CEOE, el día 16 de 
diciembre. 
 

 

ASOCIACIÓN EUROPEA DE PROFESIONES INMOBILIARIAS (CEPI) 

 

CEPI  es la Asociación Europea de Profesones Inmobiliarias que actualmente representa a 30 
asociaciones nacionales líderes en la UE y de Europa en general. Con sede en Bruselas, es 
una organización internacional sin ánimo de lucro con una Secretaría a tiempo completo. La 
asociación tiene como objetivo elevar los estándares de las profesiones inmobiliarias, 
promoviendo que la intermediación inmobiliaria y la administración de fincas sean 



 

realizadas por profesionales calificados con altos estándares éticos y de calidad, tomando 
en cuenta los derechos de los consumidores. También tiene como objetivo utilizar su fuerza 
combinada para llamar la atención de los responsables en la toma de decisiones de la Unión 
Europea (UE) junto con las opiniones de los profesionales inmobiliarios y abordar y 
encontrar soluciones para las preocupaciones prácticas de los profesionales inmobiliarios al 
abordar la implementación de Política y legislación de la UE. Por tanto, su trabajo, tiene su 
acento en la política europea, en el cabildeo y en una fuerte presencia en Bruselas. 

Durante 2022, CEPI continuó activa en sus áreas prioritarias de política, además de llevar a 
cabo el control regular y el suministro de información relevante utilizando, por ejemplo, un 
boletín cada siete semanas y un informe de noticias dos veces al mes: el "Brussels Flash". 
Una serie regular de entrevistas con tomadores de decisiones y partes interesadas 
relevantes “CEPI Meets” también continuó con varios números este año que han sido 
distribuidos a los miembros. Así mismo hay que mencionar el podcast CEPI con 12 episodios 
que incluyen ponentes de toda Europa y del exterior, desde 2021. 

El plan estratégico de CEPI para los años 2020-2022, que ahora está llegando a su fin, se 
centró en varios temas que reflejan tanto la importancia de estos temas para las 
asociaciones miembro, como su relevancia actual en los ámbitos económico y político. La 
asociación ha revisado recientemente su plan estratégico anterior, durante la Asamblea 
General de CEPI celebrada en noviembre en Dublín,donde ha aprobado un nuevo Manual 
de Políticas y un Programa de Trabajo del PTC (Comité Técnico Permanente) que ahora 
contiene prioridades que han sido ligeramente revisadas de la siguiente manera: 1) Energía 
y Clima/ Sostenibilidad, 2) Prevención del blanqueo de capitales, 3) Regulación profesional, 
desregulación y autorregulación, 4) Digitalización, y algunos otros temas de interés, como 
por ejemplo el tema del amianto en los edificios, la ocupación ilegal de viviendas y el análisis 
y mejora de la imagen professional, por nombrar algunos de ellos. 

A lo largo del año, la Política de PTC discutió los desarrollos relacionados con la Ley del Clima 
de la UE para lograr el objetivo de reducción neta del 55% para 2030 y la neutralidad 
climática para 2050, y los pasos dados por los responsables de la toma de decisiones de la 
UE, para abordar la crisis energética actual. 

EFICIENCIA ENERGETICA 

Una de las principales herramientas lanzadas por la Comisión Europea (CE) para lograr las 
ambiciones del Pacto Verde de la UE y los objetivos de mayor reducción, es la revisión de la 
Directiva de Eficiencia Energética de los Edificios (EPBD), que fue adoptada por la CE en 
diciembre de 2021. Su impacto provisional en los profesionales inmobiliarios se evaluó a 
través de los comentarios de los miembros, que subrayaron la necesidad de trabajar en los 
planes nacionales de renovación de edificios en estrecha colaboración con los profesionales 
inmobiliarios. 

Ya el año pasado (julio de 2021), CEPI publicó y puso en conocimiento de los responsables 
políticos de la UE, su Declaración oficial sobre la revisión de la Directiva de Rendimiento 
Energético en la Construcción para subrayar los problemas de preocupación del sector. Más 
recientemente (marzo de 2022), la Asociación ha respondido a la consulta organizada por la 
Comisión Europea sobre este dossier, con su más reciente “Declaración sobre la revisión de 
la EPBD”, en la que nuestra asociación abogaba por soluciones que no perjudiquen al 
mercado inmobiliario, a propietarios y arrendatarios. 



 

En febrero de 2022, CEPI mantuvo una reunión con la Unidad competente en la Comisión 
Europea, en la que se expresó el gran interés de la asociación y sus miembros en la eficiencia 
energética de los edificios. Se expresaron las consecuencias de la EPDB en el trabajo diario 
de los profesionales inmobiliarios, así como la necesidad vital de involucrarlos en el proceso 
porque asesoran diariamente a los clientes sobre propiedades y eficiencia energética. 
Tambien la necesidad de participación de profesionales inmobiliarios de cada pais en los 
planes de Renovación de Edificios Nacionales, debido a la experiencia del sector y su 
conocimiento sobre las preocupaciones prácticas. A lo largo del año, CEPI ha mantenido 
buenos contactos con actores clave en el PE (Parlamento Europeo) y con las Presidencias del 
Consejo (Francia, República Checa y Suecia) para asegurarse de que la opinión y las 
preocupaciones de los profesionales se tendrán en cuenta durante la negociaciones que 
conducirán a la aprobación de una ley tan importante que seguramente tendrá un gran 
impacto en el mercado. La asociación también ha planificado con anticipación, una serie de 
iniciativas y eventos en el campo de la energía y con un enfoque particular en la EPBD, que 
se implementará en 2023 (evento del día de la energía en Bruselas y seminarios web para 
miembros, entre otros). El trabajo sobre la EPBD y la energía/sostenibilidad continuará como 
un asunto de suma importancia en 2023. 

BLANQUEO DE CAPITALES 

No solo la energía, sino también el trabajo de la asociación en la lucha contra el blanqueo 
de capitales se ha intensificado este año tras la presentación por parte de la Comisión 
Europea de sus propuestas en julio delpasado añopara reforzar sus normas en materia de 
lucha contra el blanqueo de capitales (AML) y contra la financiación del terrorismo (CTF). 
Entre las sugerencias de la Comisión dentro de un nuevo Rulebook europeo para luchar 
contra el LA/FT, se encontraba el artículo 19 relativo al momento para realizar los controles 
de identidad preceptivos, sobre el cual CEPI ha presentado enmiendas gracias a la estrecha 
cooperación con dos miembros del Parlamento Europeo (MEP), con objeto de permitir 
controles de identidad en el futuro, con el establecimiento de la relación comercial 
agente/cliente, y así evitar cargas innecesarias y desproporcionadas sobre los hombros de 
los profesionales. Las negociaciones sobre este apartado de la legislación, están aún en curso 
y CEPI continúa sus actividades de cabildeo en este asunto, manteniendo buenos contactos 
con los colegisladores y mediante la cooperación del PTC de Política y con delegados 
nacionales expertos. A nivel internacional, CEPI sigue colaborando con el Grupo de Acción 
Financiera Internacional (GAFI). El GAFI es el organismo de control global contra el lavado 
de dinero y el financiamiento del terrorismo. Muchas actividades como consultas públicas, 
reuniones etc. se organizaron en 2021-2022, lo que llevó a la publicación de las Directrices 
actualizadas del Enfoque Basado en Riesgo (RBA) para el sector inmobiliario en julio de 2022.  

CEPI se enorgullece de haber co- liderado un proyecto tan impactante a nivel mundial, que 
representa al sector privado, con los gobiernos de los EE. UU. y Canadá. Las pautas señaladas 
deberían tener un impacto positivo al brindar apoyo y orientación a los agentes en todo el 
mundo. 

REGULACION PROFESIONAL 

La regulación ha seguido siendo una de las prioridades más importantes para la asociación 
en 2022. El Grupo de Apoyo a la Regulación (RSG, por sus siglas en inglés) todavía está 
ayudando a los países que experimentan cambios legales y de política en términos de 
regulación. Entre ellos, se encuentran Rumanía, Eslovaquia, Bulgaria y Albania. A principios 
de este año, NARKS de Eslovaquia, en colaboración con el Ministerio de Educación de la 



 

República de Eslovaquia y con fondos de la UE, lanzó un programa educativo nacional. APAIR 
de Rumania ha enviado un proyecto de reglamento al nuevo Parlamento rumano. NREA de 
Bulgaria ha estado trabajando en un proyecto de ley que pronto se compartirá con el 
gobierno recién instalado. 

NREA también ha estado en contacto con grupos parlamentarios sobre el tema. En cuanto 
a Albania, se ha aprobado una nueva legislación, vinculada a una serie de reformas con vistas 
a la posible adhesión de este país a la UE. 

CEPI también ha publicado una nueva edición del informe sobre “La situación regulatoria de 
las profesiones inmobiliarias en Europa”, tras el éxito de la primera edición (2021). El 
lanzamiento de la nueva edición se realizó durante un evento internacional de comunicados 
de prensa, celebrado con motivo de la Asamblea General de CEPI en noviembre pasado en 
Dublín, también en presencia de representantes de nuestros miembros y coanfitriones 
irlandeses SCSI e IPAV, y del regulador irlandés. , Ms. Maeve Hogan. (Se han editado algunos 
ejemplares en papel con formato de revista para su distribución) 

PLATAFORMAS ALQUILER A CORTO PLAZO (STR) 

Los esfuerzos de CEPI en la regulación de las plataformas de alquiler a corto plazo (STR) 
también continúan. Después del exitoso evento conjunto CEPI/EP y Urban Intergroup, 
celebrado en octubre del año pasado, a mediados de diciembre de 2021, CEPI participó en 
una consulta pública entre las partes interesadas, abierta por la Comisión Europea, para 
recopilar ideas con objeto de dar forma a sus propuestas. Desde entonces, CEPI colabora 
regularmente con el equipo de STR de la CE para ofrecer asesoramiento e intercambiar 
puntos de vista sobre este tema, y la CE finalmente ha publicado sus medidas para permitir 
una mayor transparencia en el sector a principios de noviembre de 2022. Durante el próximo 
año, CEPI continuará con el seguimiento de la evolución y los desarrollos que se lleven a 
cabo. 

COMUNICACIÓN 

Con respecto a los otros grupos de trabajo y comités de CEPI, estos se han reunido 
intensamente on line durante todo el año. El PTC de Comunicación se ha reunido 
regularmente para discutir nuevos desarrollos en las estrategias de comunicación de CEPI 
(Folleto de patrocinio 2022 y preparación del folleto 2023, Hoja informativa de CEPI, 
Estrategia de redes sociales de CEPI, Podcasts de CEPI, Academias de CEPI…). También se ha 
iniciado el trabajo para la creación de una nueva web de CEPI para 2023. 

EDUCACIÓN 

El PTC Educación se ha reunido con el apoyo de un Comité Especial de Eureduc para tratar 
temas educativos para nuestra asociación y para el sector educacional. Dos nuevas 
universidades se unieron al programa CEPI Eureduc en 2022, LUISS University: Libera 
Università Internazionale degli Studi Sociali, y Universita Roma 3, de Italia y otras cuatro 
están a punto de unirse al programa en breve plazo. En febrero, CEPI organizó una sesión de 
la Academia CEPI, centrada en el aprendizaje permanente y el programa Testimonio de 
Reconocimiento (AoR), que sigue creciendo y actualmente cuenta con ocho asociaciones 
nacionales participantes, de siete países diferentes. En 2021, la secretaría de CEPI recibió a 
su primer estudiante en prácticas de Eureduc, quien trabajó durante dos meses con el 
equipo en Bruselas para desarrollar un proyecto de investigación sobre Building Information 



 

Modeling. Continuando con el buen trabajo y la implicación de los alumnos y antiguos 
alumnos de Eureduc. Este año se ha acordado que, en 2023, otra estudiante de Eureduc se 
incorporará a la oficina de Bruselas para trabajar en su tesis sobre la necesidad de pisos con 
servicios integrales en Austria. 

IMAGEN 

CEPI también ha intensificado sus esfuerzos en el campo de la reputación, con el objetivo de 
mejorar la imagen de las profesiones inmobiliarias y esto principalmente a través de su 
programa de certificación MMCEPI, en el que se ha publicado un video de respaldo, 
realizado con la ayuda del vicepresidente del Parlamento Europeo Sr. Olbrycht, el cual está 
disponible para consulta y distribución a la Comunidad MMCEPI. 

Actualmente estamos inmersos en la evaluación de nuestra imagen en el ámbito de nuestros 
clientes, mediante un programa de encuestas, que ya se ha iniciado en Bélgica. 

DIVERSIDAD E INCLUSIÓN 

La Declaración de compromiso con la diversidad y la inclusión de CEPI marcó un paso 
fundamental para la asociación hacia la promoción de la igualdad y la inclusión en el sector 
inmobiliario, particularmente dentro de las profesiones que representamos. CEPI avala 
plenamente la profesionalidad de todos sus agentes inmobiliarios y administradores de 
fincas afiliados, en quienes CEPI confía para actuar siempre pensando en la protección de 
los consumidores, independientemente de su raza o etnia, identidad de género, orientación 
sexual, creencias religiosas, edad , discapacidad, estado socioeconómico y/o antecedentes, 
creencias políticas y/o afiliación, o cualquier otro estado, cualidad o creencia relacionada. 

DIGITALIZACIÓN 

El Grupo de Trabajo de Digitalización, establecido en 2020, también se ha reunido con 
frecuencia en presencia de nuestros llamados sherpas digitales (expertos externos) para 
discutir nuevas y útiles herramientas digitales que ayudarán a los profesionales del sector 
inmobiliario, aprovechando las oportunidades que ofrece la ola de digitalización. El mapa de 
digitalización de CEPI será revisado antes de ser compartido con los miembros de la 
asociación. A su vez, la Secretaría ha desarrollado una nueva herramienta para miembros 
que permite realizar un seguimiento de todos los expedientes legislativos relacionados con 
EU Digital. 

CAJA DE HERRAMIENTAS 

La caja de herramientas de CEPI permanece disponible para uso exclusivo de los miembros, 
que se compone de todas las herramientas digitales que están disponibles o en preparación 
para los miembros de CEPI y sus miembros nacionales, a un precio especial, gracias a las 
ofertas de asociación exclusivas que CEPI tiene concertadas. Se están creando nuevas 
herramientas ALD y GDPR en toda la UE. CEPI también está lanzando un nuevo Índice de 
Digitalización para Asociaciones, mientras revisa el Índice para profesionales que se 
presentó en junio de este año, con motivo de la Junta General celebrada en Sofía, Bulgaria. 
Además, en enero de 2022 se estableció un nuevo grupo de trabajo sobre el uso de drones 
en el sector inmobiliario en colaboración con nuestro socio experto GEAR. El grupo ha estado 
trabajando para desarrollar oportunidades interesantes para los miembros, que se 
presentaron durante las sesiones de GM en Sofía y se están mejorando para el próximo año. 
Con nuestros socios digitales, actualmente estamos trabajando para dar forma a la 



 

estrategia de digitalización de CEPI (CDS) que ayudará a todos los miembros y profesionales 
inmobiliarios de Europa a desarrollar sus habilidades y destrezas digitales, gracias a nuestra 
hoja de ruta y nuevas herramientas. 

OTROS ASUNTOS 

Finalmente, CEPI continúa buscando oportunidades para la obtención de financiación por 
parte de la UE y fue preseleccionada (sin financiamiento) para una propuesta del proyecto 
Erasmus+, presentada en cooperación con un número previamente designado de nuestros 
miembros y universidades de nuestro plan Eureduc. También hemos participado este año 
en un proyecto dedicado a la formación de profesionales, poniendo énfasis en las mujeres y 
en las generaciones jóvenes, en cooperación con nuestro miembro italiano FIAIP. Se esperan 
resultados para el primer trimestre de 2023. 

 

La política y los esfuerzos de cabildeo de nuestra asociación no pasaron desapercibidos. De 
hecho, la familia CEPI está creciendo en número y recientemente dio la bienvenida a nuevos 
miembros y observadores de Rumania, Georgia, Albania y Turquía, a la vez que se han 
establecido relaciones, con Francia, Hungría, Malta y Letonia con vistas a su futura 
membresía. Por último, se concedió la adhesión a Ucrania para ofrecerle apoyo directo ante 
su situación actual. 

 

El Presidente, la Secretaria General y la Tesorera de CEPI mantuvieron reuniones periódicas 
con el Director General y la Gerente de Políticas Públicas de CEPI para seguir de cerca los 
desarrollos presupuestarios y de otra índole a lo largo del año que ahora termina. 

 

En 2023, una nueva Junta Directiva que ha sido elegida en Noviembre de este año tomará la 
dirección de la asociación para el mandato 2023-25. 

 

 

CONVENIOS DE COLABORACIÓN 
 

➢ CONVENIO CGCAFE – UNIBO 

Este convenio fue firmado el día 22 de enero de 2022, Unibo es una sociedad dedicada 

entre otras, al desarrollo y comercialización de soluciones tecnológicas para la 

comercialización de productos financieros y de otro tipo, propios o de terceros. 

El CGCAFE considera que dicha oferta se ajusta a la tipología de servicios que, en interés 

de los administradores de fincas colegiados, pueden contar con el apoyo y divulgación del 

CGCAFE. 

 

 

 

 



 

➢ CONVENIO CGCAFE – UNIÓN DE CRÉDITOS INMOBILIARIOS (UCI) 

Este convenio fue firmado el día 1 de febrero de 2022, UCI es una entidad financiera 

experta en la financiación para la adquisición de vivienda, cuya actividad principal es la 

financiación de la vivienda y la contratación de seguros y otros servicios relacionados con 

ésta. 

Ambas partes muestran su interés en colaborar para la realización de todas aquellas 

actuaciones conjuntas que permitan contribuir a realizar todas las gestiones y cubrir la 

financiación necesaria para favorecer la rehabilitación integral de aquellos edificios que lo 

necesiten. 

 

➢ CONVENIO CGCAFE – ASOCIACIÓN DE PERITOS DE SEGUROS Y COMISARIOS DE 

AVERÍAS (APCAS) 

Este convenio fue firmado el día 1 de marzo de 202. Entre las funciones de APCAS figura 

la de promover socialmente la profesión y, en concreto, la de organizar actividades de tipo 

sectorial que sean de interés para los profesionales del sector de los peritos de seguros y 

empresas vinculadas, y establecer para cumplir estos fines, en su caso, la colaboración con 

otras entidades legalmente constituidas. 

 

➢ CONVENIO CGCAFE – LAE CONSULTING NORMATIVAS  

Este convenio fue firmado el día 1 de marzo de 2022. El objeto fundamental de este 

Convenio de Colaboración es ofrecer al CGCAFE, a los Colegios Territoriales, y a sus 

colegiados, los servicios y proyectos de colaboración ofrecidos por la mercantil LAE 

CONSULTING NORMATIVAS SL, en condiciones especialmente favorables para ellos. 

 

➢ CONVENIO CGCAFE – BANCO SABADELL 

Este convenio, firmado el día 9 de marzo de 2021 

El objeto del presente conveno es, por una parte ofrecer al Consejo, el acceso a los 

productos y servicios financieros de Banco Sabadell, así como la colaboración entre el 

Consejo y Banco Sabadell para facilitar el contacto con los Colegios que puedan estar 

interesados en la oferta de productos y servicios financieros de Banco Sabadell y, suscribir 

el correspondiente convenio de colaboración, poniendo de este modo la oferta de Banco 

Sabadell a disposición de los Colegios, de sus colegiados, empleados de los Colegios así 

como a los familiares de primer grado de estos colegiados. 

Por otra parte, es también objeto del presente convenio informar y asesorar al Consejo 

sobre determinados proyectos de su posible interés y poner en su caso a su disposición 

determinados espacios de Banco Sabadell. 

 



 

 

➢ CONVENIO CGCAFE – ASOCIACIÓN NACIONAL DE FABRICANTES DE MATERIALES 

AISLANTES (ANDIMAT)  

Este convenio fue firmado el día 24 de marzo de 2022, y tiene por objeto la coordinación 

de actuaciones que faciliten una mejor información mutua entre administradores 

de fincas y fabricantes de materiales aislantes para el mejor desempeño de sus 

actividades y, en especial, de aquellas a las que se tenga que hacer frente en el 

marco de la ejecución de las acciones subvencionadas por el Plan de Recuperación, 

Transformación y Resiliencia. 

 

➢ CONVENIO CGCAFE – ASOCIACIÓN PARA LA RENOVACIÓN EFICIENTE Y SOCIAL 

URBANA DE REHABILITACIÓN A GRAN ESCALA (RESURGE)  

Este convenio fue firmado el día 10 de mayo de 2022. Resurge es una asociación sin ánimo 

de lucro que tiene como objeto principal fomentar proyectos de Renovación Urbana Gran 

Escala /RUGE) favoreciendo la unión de los agentes que intervienen en todas las fases de 

la rehabilitación de Edificios y promoviendo la creación de Consorcios para cada Proyecto, 

coordinados por Agentes Rehabilitadores. 

 

 

 

5.-  ACTOS CORPORATIVOS 
 

50ª RENOVACIÓN DE LA OFRENDA A SANTO DOMINGO DE LA CALZADA 
 

Organizada por el Colegio de Administradores de Fincas de Tenerife, la 50ª Renovación 
de la Ofrenda a Santo Domingo de la Calzada tuvo lugar, durante los días  22 y 23 de 
abril en la ciudad riojana de Santo Domingo de la Calzada, donde los asistentes 
compartieron actos con los peregrinos que recorren el Camino de Santiago, de acuerdo 
al siguiente programa: 

Día 22 de Abril - Viernes 

19:00 horas: Acreditación  y  entrega  de  tickets. 

Se recogerán en la Casa de la Cofradía del Santo los tickets para la cena del viernes  y  el 

almuerzo del sábado. 

21:00 horas: Recepción por las Autoridades en la Casa de la Cofradía del Santo. 

22:00 horas: Polideportivo Municipal ¿Qué tenderete! 

 

Día 23 de Abril - Sábado 

10:00 horas: Desplazamiento hacia la Catedral Concentración en la Plaza de los 

Administradores de Fincas, donde tendrá lugar la Ofrenda y Oración por los colegiados 

fallecidos.   A continuación, recorrido de las Autoridades, Cofradía del Santo, 



 

Administradores de Fincas y acompañantes, junto con la Banda de Música de Santo 

Domingo de la Calzada. 

10:30 horas: Misa Canaria. Actuación de la Coral AFC. En la Santa Iglesia  Catedral y 

renovación  de la Ofrenda  al   Santo Patrón por  el Colegio de Administradores de Fincas de 

Santa Cruz de Tenerife. 

12:00 horas: Procesión  hasta la Cofradía del Santo Intercambio de Imágenes e 

imposición de medallas a los nuevos Cofrades. 

13:30 horas: Comida canaria en el Parador Santo Domingo Bernardo de Fresneda. 

 
 
 

XXII CONGRESO NACIONAL DE ADMINISTRADORES DE FINCAS 

 

Con la asistencia de más de 700 profesionales, el Colegio Territorial de Administradores de 
Fincas de Málaga y Melilla ha organizado y celebrado el XXII Congreso Nacional de 
Administradores de Fincas durante los días 30 de junio al 2 de julio que fue inaugurado por 
Marina Fernández Espinosa, secretaria general de Vivienda de la Junta de Andalucía; Pablo 
Abascal González, presidente del CGCAFE; José Feria Moro, presidente del Consejo Andaluz de 
Administradores de Fincas; Manuel Jiménez Caro, presidente del Colegio de Málaga y Melilla; 
y Manuel Díez Gaitán, presidente del Comité Organizador del Congreso. 
 

Jueves 30 de Junio
  
09.00-10.00h.  Entrega de documentación y café de bienvenida. 
09.45-10.30h.   Bienvenidos a Málaga. 

  Ponente:   D. Roberto López Fernández 
 
10.30-11.30h.  Ponencia. El camino al éxito. 

              Ponente:   D. Berni Rodríguez Arias 
Ex jugador de baloncesto. Campeón del Mundo con la Selección Española. 
Málaga. 

 
11.30-12.00h. Inauguración Oficial. 
 
 
12.00-12.30h. Pausa - Café. 
 
12.30-13.15 h. Ponencia. El desafío de evolucionar en plena revolución digital. 

Ponente: 
D. Javier Martínez Aldanondo 
Experto en Desarrollo del Aprendizaje. 

 
13.15-14.00 h.Mesa Redonda. Cómo aumentar la rentabilidad en un despacho de AFC. 

Moderador:  
D. Sergio Gómez Gutiérrez 
Abogado. Director General. Segoley. Málaga. 
Ponentes: 
D. Iván Gea Sánchez 



 

Administrador de Fincas. Lorca. Murcia. 
D. Rafael Mena González 
AMMEX Administradores. Estepona. Málaga. 
 
Cómo aumentar la rentabilidad en un despacho afcolegiados. 
D. Pablo Eugenio Ruiz Tamayo 
CEO. Acerta Gestión de Inmuebles S.L. Madrid 

 
14.00-15.30h. Almuerzo de Trabajo. 
 

16.00-17.30h. Coloquio. Como hacer una comunidad de propietarios más accesible 
  Moderadora: 
  Dª Marjoleine Miranda García 
  Vocal Junta de Gobierno 
  Ponente:  
  Dª Laura Gómez Demarbre 
 

Subdirectora General de Estrategia, Clientes y Ca- nales alternativos y VP. 
Fundación Mutua de Propietarios. 

D. Alfredo de Pablo Calelle 
Presidente Agrupación de Desarrollo Málaga Accesible. Málaga. 

D. Delfín Jiménez Martín 

Presidente de la Asociación de Profesionales de Accesibilidad Universal 
(ASEPAU). 

D. José Luis Borau Jordán 

Jefe de Accesibilidad Medio Físico. Fundación ONCE. 
 

17.30-18.00h.Pausa – Café. 
 
18.00-19.00h. Ponencia. Smart city: el tránsito hacia las comunidades inteligentes. 
  Moderadora: 

Dª. Mercedes González Postigo 

Asesora Fiscal. Torre del Mar. Málaga. 

Málaga hacia la Smartcity. 

Dª. Susana Carrillo Aparicio 

Ingeniera Industrial. Teniente de Alcalde nº 1. Concejala Delegada del Área de 
Innovación Digitalización Urbana. Portavoz del Gobierno Municipal del Ayunta- 
miento de Málaga. 

Las ciudades centradas en las personas en un tiempo post-COVID. 

D. Fernando de Pablo Martín 

Director General de la Oficina Digital. Ayuntamiento de Madrid. 

 
21.00h.           Cena. 
 
 



 

Viernes 1 de Julio 
 

09.00-09.45h. Café de Bievenida. 
 
09.45-10.30h. Ponencia. Cómo realizar Juntas Online cumpliendo la legalidad. 

Ponentes: 
Dª. Alicia Esteve Cubel 
Abogada. Valencia. 
D. Joaquín Cerdá Enguix 
CTO. Mondo Sunset SL. Valencia. 

 
10.30-12.00h. Panel Jurídico. 

Moderador: 
D. Jesús Terradillos Choclán 
Vocal. Junta de Gobierno del Colegio de Administradores de Fincas de Málaga y 
Melilla. 
 
Supresión de barreras arquitectónicas en las comunidades de propietarios.

 D. Francisco González Palma 
Abogado. Asesor jurídico del Ilustre Colegio Territorial de Administradores de 
Fincas de Málaga y Melilla. 
Obras en fachadas, cierre de terrazas. 
Dª. Isabel Gómez Bermúdez 
Magistrada. Sección Cuarta de la Audiencia Provincial de Málaga. 
Responsabilidad penal del Administrador de Fincas por su actuación 
profesional. 
Responsabilidad penal del Administrador de Fincas por su actuación 
profesional 
D. Pedro Molero Gómez 
Magistrado. Presidente de la Sección Octava de la Audiencia Provincial de 
Málaga. 
 

12.00-12.30h. Pausa - Café. 
 
12.30-13.30h. Ponencia. Transformación digital y aná lisis económico. 

Ponente: 
D. Marc Vidal Martínez 
Divulgador económico. Conferenciante. Madrid. 

 
13.30-14.30h.Panel. Hacia la comunidad de propieta- rios sostenible: el camino por recorrer. 

Moderador: 
D. Juan José Bueno 
Responsable de Comunicación. Colegio de Administradores de Fincas de 
Madrid. 
Ponentes: 
Dª. Dolores Huerta Carrascosa 
Directora. Green Building Council. Madrid. 
D. Juan López-Asiaín 
Director del Gabinete Técnico del CGATE. Consejo General de la Arquitectura 



 

Técnica. 
D. Francisco Sarabia Nieto 
Decano del Colegio Oficial de Arquitectos de Málaga. 

 
14.30-16.00h. Almuerzo de Trabajo. 
 

16.30-16.45h. Mesa  de Trabajo. Análisis y propuestas para la defensa de honorarios profesionales. 

 
16.45-17.15h. Pausa - Café. 
 
17.15-18.00h. Mesa de Trabajo. Concentración de despachos y nuevas vías de 

administración. 
 
17.15-18.15h. Mesa de Trabajo. La necesidad de la refor- ma de la LPH. Una LPH para el siglo 

XXI. 
Moderador: 
D. Enrique Vendrell Santiveri 
Presidente. Colegio de Administradores de Fincas. Barcelona. Coordinador Com. 
Legislación. CGCAFE.  
Ponentes: 
D. Jesús González Márquez 
Senador Grupo Socialista. 
Dª. Sol Cruz Guzmán 
Portavoz Adjunta. Vivienda Grupo Parlamentario Popular en el Congreso. 

 
18.15-19.00h. Monólogo de Humor. 
  Ponente: 

D. Tomás García Serrano 
Humorista. Málaga. 
 

21.15 h. Cena. 
 
 

Sábado 2 de Julio 
 
09.00-10.00h. Café de Bievenida. 
 
10.00-10.45h. Ponencia ¿Nos comen los robots? Contienda robotización Vs humanización en  
  el mundo AFC. 
  Ponente: 
  D. Martin Carlos García Abad 

CEO. Administración Europea de Comunidades S.L. 
 
10.45-11.45h. Espacio CGCAFE. 
  Moderador: 

D. Carlos Dominguez García-Vidal 
Secretario General CGCAFE. 
Proyectos del CGCAFE 
D. Amable Rodríguez Álvarez 



 

Director. CLAFER. Madrid. 
D. José Antonio Alcobendas Martínez 
CEO. iEnergy. Madrid. 
D. Eliseo Mogica Serrano 
Coordinador. Grupo de Trabajo de la Imagen Profesional. 
Formación de CGCAFE 
D. Alberto Izquierdo Gordo 
Miembro Gabinete de Estudios. 
D. Alejandro Llorens Rodríguez 
Colegiado Aula Colegial. 

 
11.45-12.00h. CNAF Solidario 

Ponentes: 
D. Manuel Jiménez Caro 
Presidente del Colegio de Administradores de Fincas de Málaga y Melilla. 
D. Pablo Abascal González 
Presidente del Consejo General de Colegios de Ad- ministradores de Fincas de 
España. 
D. Francisco Muñoz García 
Tesorero y miembro de la Junta directiva de Down España. 

 
12.00-12.30h. Pausa - Café. 
 
12.30-12.45h. Presentación  Cátedra de la Administración de Fincas “CAF Málaga”  
  (Universidad de Málaga) 
  Ponente: 
  D. Benjamín del Alcázar Martínez 
  Decano de la Facultad de Comercio y Gestión de la Universidad de Málaga 
 
12.45-14.00h. Ponencia. El metaverso como herramienta de trabajo para el administrador  
  de Fincas 
  Ponente: 
  D. Héctor Paz Espallargas 
  CEO & Fundador. IMASCONO. Zaragoza 
14.00-15.00h. Presentación ENAF 2023 Valladolid. Conclusiones y Clausura. 
 
15.00-16.30h. Almuerzo de Trabajo. 
 
21.00h. Cena de Clausura. 
   



 

 6.- DATOS ADMINISTRATIVOS 
 

CENSO DE COLEGIADOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5º 1º                                                           262 
5º 2º (PRUEBAS APTITUD)                         1 
Escuela Oficial de Administradores       66 
Sentencia judicial o acuerdo de              90 
Junta de Gobierno. 
Curso de Perfeccionamiento                     1 
Reingreso                                                     41  

      TOTAL                                              461 

    

3,13% 
Universidad de 

Las Palmas
9,4% Univ. 

Politécnica de  
Valencia

4,7% Universidad 
de Málaga

14,6% 
Universidad de 

Nebrija

48,4% 
Universidad de 

Alcalá

20,3% 
Universidad de 

Burgos

INGRESOS A TRAVÉS DE LA ESCUELA OFICIAL 
DE ADMINISTRADORES
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Acta 216 

(01.04.2022)

Acta 217 

(22.04.2022)

Acta 218 

(15.07.2022)

Acta 219 

(16.12.2022)
TOTAL

103 13 57 89 262

1 1

17 2 15 32 66

3 2 1 2 8

1 1

5 3 4 9 21

2 4 6

1 1 2 4

3 1 4

1 1 2

2 1 3

1 1

1 1 2

1 1

1 1 2

1 2 3

1 3 4

1 1

1 3 4

2 2

1 1 1 3

1 1

1 1

34. Gr. en Admon de Empresas y Gest.de la Innov. 1 1

1 1 2

2 2

3 3

41. Lic. Comunicación Audiovisual 2 3 1 6

1 1 2

51. Grado en Gestión Aeronáutica

1 1

14 2 13 12 41

165 23 108 165 461

      ALTAS AÑO 2022

49. Grado en CC. Biomédicas

50. Lic.en Documentación

54. Reingresos

53. Curso de Perfeccionamiento

43. Grado.Ing.Mecánica

44. Grado en Educación Social

45. Grado en Farmacia

46. Lic.Ciencias Geológicas 

47. Lic.Publicidad y Relaciones Públicas

48. Dip.Trabajo Social

52. Grado en Ing.Telemática

42. Ing.Organización Industrial

29. Lic. Filología

30. Lic Psicopedagogía

31. Lic.CC.Ambientales

32. Grado en Dirección y Creación de Empres.

33. Grado en CC y Técnologia de la Edf.

35. Lic.Humanidades

36. Grado en Marketing e Inv.de Mercados

37. Grado en Comercio

38. Lic. Periodismo

39. Grado en Finanzas y Contabilidad

40. Grado de Ingeniería de Materiales

13. Ing./Tec.Telecomunicación

14. Ingeniero Informático

15. Lic.Psicología

28. Lic. Biología

17. Ing.Topografía

18. Lic.Filosofía y C.C. Educación

19. Dip.Empresas y Act.Turísticas

20. Lic.Matemáticas

21. Ing.T.Naval

22. Grado Ing.de la Edificación

23. Dip. Gestión y Administración Pública

24. Lic. Investigación y Técnicas de Mercado

25. Lic. Sociología

26. Dip. Magisterio

27. Lic. Pedagogía

TOTAL

  4. Arquitecto/ Técnico

TITULACIONES

  1. Ingreso 5º 1º

  2. Ingreso 5º 2º

  3. Escuela AA.FF

16. Lic/Dip.Gestión Comercial y Marketing

  5. Ing.T.Obras.Públicas

  6. Ing.de Caminos Canales  y Puertos

  7. Graduado Social

  8. Lic.Ciencias Químicas

  9. Ingeniero/Téc.Industrial

10. Ingeniero de Minas

11. Lic. Geografía de Historia

12. Lic.Ciencias Físicas
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                                                          RESUMEN ALTAS 2010-2022 

 

TITULACIÓN 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022

1 515 562 579 607 566 391 360 353 303 348 251 279 262

2 5 6 3 2 3 3 20 2 2 4 2 0 1

3 99 94 97 94 85 86 73 91 68 64 74 61 66

4 34 46 59 51 42 55 23 20 11 11 12 6 8

5 3 4 1 5 8 2 3 1 2 1 1 1 1

6 2 2 1 5 4 1 0 3 1 3 1 1 0

7 114 111 78 92 63 60 57 37 28 33 20 26 21

8 2 4 2 7 2 3 4 1 2 3 1 0 6

9 13 27 15 24 21 23 6 12 14 10 9 5 4

10 2 1 2 0 1 0 0 2 0 0 1 1 0

11 2 15 10 11 7 6 2 3 4 2 1 5 4

12 0 4 0 3 2 0 0 0 0 0 0 0 2

13 0 3 7 6 7 2 1 2 1 4 4 1 0

14 0 1 5 8 9 3 4 3 4 3 3 2 3

15 0 0 7 5 2 6 5 2 4 3 4 6 0

16 0 0 4 1 0 1 2 0 0 1 0 0 1

17 0 0 1 1 3 1 2 0 1 1 1 0 2

18 0 0 8 10 5 4 3 8 4 6 0 3 1

19 0 0 3 6 8 10 11 6 6 3 2 9 2

20 0 0 2 1 1 1 1 1 0 0 0 0 0

21 0 0 1 1 1 0 1 0 0 0 1 0 0

22 0 0 1 4 0 2 0 0 0 1 0 1 3

23 0 0 0 2 13 5 6 3 2 7 2 3 4

24 0 0 0 2 0 0 0 1 0 0 0 0 0

25 0 0 0 3 2 3 1 0 3 1 0 1 1

26 0 0 0 1 15 18 15 19 15 11 6 9 4

27 0 0 0 1 3 0 1 2 0 1 1 1 2

28 0 0 0 0 6 2 2 1 1 4 1 3 3

29 0 0 0 0 9 6 3 2 3 4 0 1 1

30 0 0 0 0 1 0 1 1 0 0 1 0 0

31 0 0 0 0 2 3 1 0 1 3 0 0 1

32 0 0 0 0 0 1 1 1 0 1 0 1 0

33 0 0 0 0 0 1 0 0 0 0 0 0 0

34 0 0 0 0 0 0 1 0 0 1 0 1 1

35 0 0 0 0 0 0 2 1 1 1 1 0 0

36 0 0 0 0 0 0 1 1 0 2 0 1 2

37 0 0 0 0 0 0 0 1 1 2 0 3 2

38 0 0 0 0 0 0 0 1 3 2 2 3 3

39 0 0 0 0 0 0 0 2 1 0 3 1 0

40 0 0 0 0 0 0 0 1 0 0 0 0 0

41 0 0 0 0 0 0 0 1 1 0 1 2 6

42 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 0 1 0

43 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 1 0 0

44 0 0 0 0 0 0 0 0 2 0 0 2 0

45 0 0 0 0 0 0 0 0 0 3 0 0 0

46 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 0 0

47 0 0 0 0 0 0 0 0 0 2 0 2 2

45 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 2 0 0

46 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 0

47 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 0

48 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 0

49 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0

50 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 4 1

54 33 51 31 40 37 33 33 35 38 29 32 35 41

TOTAL 824 931 917 993 928 732 646 620 529 576 445 482 461
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ALBACETE 2 EXTREMADURA 4 NAVARRA 10

ALICANTE 14 GALICIA 19 PALENCIA 3

ALMERIA 1 GERONA 4 SALAMANCA 5

ARAGON 9 GRANADA 6 S.C. DE TENERIFE 4

ASTURIAS 6 GUIPÚZCOA 7 SEGOVIA 0

AVILA 2 HUELVA 2 SEVILLA 10

BALEARES 13 JAEN 7 TARRAGONA 7

BARCELONA 71 LA RIOJA 1 TOLEDO 4

BURGOS 1 LAS PALMAS 14 VALENCIA 42

CADIZ 5 LEON 3 VALLADOLID 6

CANTABRIA 9 MADRID 113 VIZCAYA 11

CIUDAD REAL 1 MALAGA 33

CORDOBA 3 MURCIA 8

ALTAS POR COLEGIO CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO 2022

TOTAL          460

ALBACETE 63 EXTREMADURA 160 NAVARRA 147

ALICANTE 573 GALICIA 557 PALENCIA 25

ALMERIA 130 GERONA 253 SALAMANCA 93

ARAGON 421 GRANADA 262 S.C. DE TENERIFE 292

ASTURIAS 467 GUIPÚZCOA 294 SEGOVIA 42

AVILA 35 HUELVA 72 SEVILLA 452

BALEARES 308 JAEN 75 TARRAGONA 243

BARCELONA 2085 LA RIOJA 70 TOLEDO 101

BURGOS 136 LAS PALMAS 268 VALENCIA 915

CADIZ 329 LEON 84 VALLADOLID 195

CANTABRIA 266 MADRID 3287 VIZCAYA 542

CIUDAD REAL 35 MALAGA 999

CORDOBA 186 MURCIA 410

CENSO DE COLEGIADOS A 16-12-2022

TOTAL        14.872



 

 

  

 

 

 

▪ ENTRADA Y SALIDA DE DOCUMENTOS EN EL REGISTRO 

 

       AÑO                ENTRADA              SALIDA         CIRCULARES 

2021          5448                13022                      32 

2022        5467       9793                      49 

 

 

 

 

▪ CIRCULARES REMITIDAS A COLEGIOS Y CONSEJEROS 

 

CIRCULAR ASUNTO FECHA 

1/2022 Consejo General 03.01.2022 

2/2022 Plan Director 5 / Estrategia Digital / Diciembre de 2021 04.01.2022 

3/2022 Calendario de reuniones 2022 04.01.2022 

4/2022 Acta nº 160 dela Junta de Gobierno 11.01.2022 

5/2022 Convenio CGCAFE - UNIBO 24.01.2022 

6/2022 Adenda al contrato entre IVNOSYS y el CGCAFE 25.01.2022 

7/2022 Consejo General 31.01.2022 

8/2022 Acta nº 161 de la Junta de Gobierno 02.02.2022 

9/2022 Acta nº 104 del Pleno del Consejo General 02.02.2022 

10/2022 Sentencia TSJ Madrid relativa a denegación de marca 03.02.2022 

11/2022 Acta nº 162 de la Junta de Gobierno 10.02.2022 

12/2022 Envío certificado de retenciones practicadas I.R.P.F. durante el ejercicio 
2021 

15.02.2022 

13/2022 XIII Jornada de Formación “Manuel Roberto” para miembros de Juntas de 
Gobierno de los Colegios 

16.02.2022 

14/2022 Plan Director 5 / Campaña impuestos / febrero de 2022 23.02.2022 

COLEGIO CENSO
VOTO 

PONDERADO
COLEGIO CENSO

VOTO 

PONDERADO
COLEGIO CENSO

VOTO 

PONDERADO

ALBACETE 63 1,563 EXTREMADURA 160 1,889 NAVARRA 147 1,845

ALICANTE 573 3,277 GALICIA 557 3,224 PALENCIA 25 1,435

ALMERÍA 130 1,788 GERONA 253 2,202 SALAMANCA 93 1,664

ARAGÓN 421 2,766 GRANADA 262 2,232 S.C. TENERIFE 292 2,333

ASTURIAS 467 2,921 GUIPÚZCOA 294 2,339 SEGOVIA 42 1,496

ÁVILA 35 1,474 HUELVA 72 1,593 SEVILLA 452 2,871

BALEARES 308 2,387 JAÉN 75 1,603 TARRAGONA 243 2,168

BARCELONA 2.085 8,361 LA RIOJA 70 1,590 TOLEDO 101 1,691

BURGOS  136 1,808 LAS PALMAS 268 2,252 VALENCIA 915 4,427

CÁDIZ 329 2,457 LEÓN 84 1,633 VALLADOLID 195 2,007

CANTABRIA 266 2,245 MADRID 3.287 12,402 VIZCAYA 542 3,173

CIUDAD REAL 35 1,469 MÁLAGA 999 4,710

CÓRDOBA 186 1,976 MURCIA 410 2,729
14.872 100TOTAL



 

 

  

15/2022 Convenio CGCAFE - APCAS 02.03.2022 

16/2022 Convenio CGCAFE – GRUPO LAE 02.03.2022 

17/2022 Convenio CGCAFE - UCI 02.03.2022 

18/2022 Elecciones del Consejo General 15.03.2022 

19/2022 Curso de Perfeccionamiento en Administración de Fincas 18.03.2022 

20/2022 Convenio CGCAFE - ANDIMAT 28.03.2022 

21/2022 Elecciones Consejo General 04.04.2022 

22/2022 Cursos del Gabinete de Estudios 08.04.2022 

23/2022 Procedimiento Judicial TSJ Madrid 11.04.2022 

24/2022 Uso de las mascarillas en el ámbito de las comunidades de propietarios 21.04.2022 

25/2022 Acta nº 163 de la Junta de Gobierno 29.04.2022 

26/2022 Guía de ruidos en las comunidades de propietarios 29.04.2022 

27/2022 Procedimiento Judicial TSJ Madrid 23.05.2022 

28/2022 Convenio CGCAFE - Resurge 23.05.2022 

29/2022 Acta Mesa Electoral 26.05.2022 

30/2022 APP CGCAFE 30.05.2022 

31/2022 Acta nº 164 de la Junta de Gobierno 03.06.2022 

32/2022 Acta nº 105 del Pleno del Consejo General 03.06.2022 

33/2022 Acta nº 165 de la Junta de Gobierno 07.06.2022 

34/2022 Ley de medidas urgentes para impulsar la actividad de rehabilitación 
edificatoria 

15.06.2022 

35/2022 Elecciones Junta de Gobierno del CGCAFE 16.06.2022 

36/2022 Relación actualizada de la Junta de Gobierno, Consejeros y Colegios 20.06.2022 

37/2022 Plan Director 5 / Campaña colegiación-1 / julio de 2022 08.07.2022 

38/2022 Acta nº 106 del Pleno del Consejo General 28.07.2022 

39/2022 Plan Director 5 / Campaña Next Generation / actualizada / julio de 2022 29.07.2022 

40/2022 Acta nº 166 de la Junta de Gobierno 25.08.2022 

41/2022 Agenda “Administración de Fincas 2023” 17.10.2022 

42/2022 Ayudas para la rehabilitación residencial 17.10.2022 

43/2022 Medidas aprobadas en relación con la protección de los consumidores de 
energía y de contribución a la reducción de consumo de gas natural 

19.10.2022 

44/2022 Reunión del Pleno y Cena de Navidad 04.11.2022 

45/2022 Acta nº 167 de la Junta de Gobierno 22.11.2022 

46/2022 Plan Director 6 / Contenidos de valor 1 / Noviembre de 2022 29.11.2022 

47/2022 Plan Director 6 / Campaña de Navidad / Diciembre 2022 02.12.2022 

48/2022 Informe relativo al CAE – prevención de riesgos laborales en las 
comunidades de propietarios 

15.12.2022 

49/2022 Calendario de reuniones 2023 27.12.2022 

 

 



 

 

  

7.- DEPARTAMENTOS DEL CONSEJO GENERAL 

SECRETARIA GENERAL 

 

La Secretaría General tiene como función genérica y primordial la dirección y 

coordinación de los distintos departamentos del Consejo General. En concreto, la 

Secretaría General coordina las siguientes áreas de trabajo: 

 

- Secretaría 

- Comunicación 

- Económico-Financiera  

- Censo y Admisión 

- Servicios Generales 

- Asesoría Jurídica 

 

También se ocupa de la coordinación de las Comisiones de Trabajo del CGCAFE. En 

este sentido, según lo previsto en el reglamento de actuación de las Comisiones de 

Trabajo, se ocupa de elevar a la Junta de Gobierno las propuestas e informes que le 

sean presentadas por cada Comisión, así como las propuestas de nombramiento de 

sus miembros, previamente acordadas con el Coordinador de la Comisión. 

 

Por otra parte, asume las funciones que le sean expresamente delegadas por la Junta 

de Gobierno, y asiste a la Presidencia y a la propia Junta de Gobierno. 

 

En cuanto a la coordinación institucional, tanto a nivel interno como externo, se 

encarga de la coordinación de las relaciones institucionales del Consejo General 

(protocolo y relaciones públicas), asumiendo la representación institucional cuando 

así le es encomendada. 

 

Asimismo, le corresponden estas funciones específicas: 

 

• Coordinación, seguimiento y asignación de tareas y recursos a las áreas bajo su 

supervisión. 

• Asesoramiento de consultas verbales y escritas en las materias propias de la 

competencia del Consejo General. 

• Realización de informes sobre las disposiciones generales que afectan a la 

profesión. 



 

 

  

• Participación en las reuniones de la Junta de Gobierno y de las Comisiones de 

Trabajo de las que forma parte, informando y ejecutando los acuerdos de las 

mismas. 

• Redacción de las Circulares informativas y de las actas, en colaboración con 

Presidente y Secretario, de las actas de Junta de Gobierno y del Pleno. 

• Propuesta de los asuntos que hayan de ser sometidos a los órganos colegiados 

de gobierno. 

• Propuesta de reformas encaminadas a mejorar y perfeccionar los departamentos 

 del Consejo General. 

• Organización de las Jornadas de Formación para miembros de Juntas de 

Gobierno de Colegios, así como de otros actos organizados por el Consejo 

General. 

• Coordinación de las relaciones con el Consejo Europeo de Profesiones 

Inmobiliarias (CEPI), atendiendo asimismo las consultas remitidas por este 

organismo. 

• Coordinación de las relaciones con Unión Profesional, así como asistencia a las 

reuniones, seminarios y jornadas organizadas por esta asociación, entre las que 

cabe destacar las Asambleas Generales y las reuniones monográficas acerca de 

distintos asuntos relacionados con la actividad colegial. 

• Asistencia a reuniones de trabajo, con empresas e instituciones para preparar 

posibles convenios de colaboración con el Consejo General, así como para 

acordar la participación en los eventos organizados y promocionados por el 

Consejo General (Congresos, Encuentros, Jornadas, etc…) . 

• Preparación y revisión de la Agenda “Administración de Fincas”, que, como ya es 

habitual, y en vista de la favorable acogida de ediciones anteriores, publica el 

Consejo General. 

• Coordinación con los Coordinadores de las distintas Comisiones de Trabajo.  

• Seguimiento de objetivos de los departamentos de la oficina del Consejo 

General.  

• Por delegación, o en coordinación con el Secretario de JG, gestión del personal 

de la oficina del Consejo General. 

• Relaciones institucionales (protocolo y relaciones públicas) del Consejo General. 

• Definición de indicadores de gestión. 

 

 

 

 



 

 

  

ASESORÍA JURÍDICA 

  

Durante el pasado año 2022, la Asesoría Jurídica del Consejo General ha venido 

desarrollando su actividad en las áreas habituales de asesoramiento corporativo, 

contestaciones oficiales a instituciones, realización de estudios e informes, evacuación 

de consultas, personación y seguimiento de procedimientos judiciales y participación en 

Plenos, Juntas de Gobierno y Comisiones y asistencias a Jornadas. 

 

Cabe destacar que, conforme al acuerdo adoptado en Junta de Gobierno de 22 de abril, 

se ha producido paulatinamente una sucesión en cuanto a su titular, subrayándose, en 

todo caso, la continuidad desde el punto de vista organizativo. 

 

Se han incoado y dado trámite a un total de sesenta y nueve expedientes, cuya 

distribución porcentual, por materias, es la siguiente: 

➢ Expedientes promovidos por quejas de particulares 24 %. 

➢ Informes a solicitud de Colegios de Administradores de Fincas y de 

Presidencia/Junta de Gobierno, Consultas. revisiones de Convenios, Estatutos 

45% 

➢ Recursos de Alzada incluyendo quejas corporativas 30% 

➢ Reclamaciones extrajudiciales: 1% 

Se han mantenido abiertos también expedientes incoados en años anteriores y se 

han incrementado los requerimientos y actuaciones tendentes a corregir el uso 

indebido, por terceros, de la imagen profesional, así como las solicitudes de Informes 

que van, desde el punto de vista de su objeto, trascendiendo del ámbito puramente 

corporativo, a ampliarse a otras ramas del Derecho, para incidir específicamente en 

novedades legislativas o jurisprudenciales con relevancia para la profesión. 

 

Es notable, con respecto a años anteriores, el crecimiento de la demanda de 

información recabando el criterio y la opinión profesional de la Asesoría, sobre el 

contenido de distintos Convenios suscritos por el Consejo y sobre cuestiones 

vinculadas a la competencia de la Comisión Deontológica.  

 

Se ha estado presente en todas las convocatorias celebradas. tanto de Junta de 

Gobierno como de Pleno , en la de las Comisiones cuya presencia ha sido requerida 

y en el desarrollo del proceso electoral que ha tenido lugar en este año, dando el 

apoyo jurídico demandado en cada momento. 



 

 

  

 

Desde el punto de vista judicial, cabe mencionar la intervención de Asesoría en el 

proceso contencioso sobre prolongación de mandatos y en otros diversos, sobre todo 

de impugnación de acuerdos derivados de procesos sancionadores. 

 

Se destaca nuevamente un repunte de la interacción con la ciudadanía consecuencia de 

la accesibilidad y facilidad de la comunicación con esta Corporación a través de la 

ventanilla única y el uso de tecnologías y el esfuerzo que se ha realizado, por dar 

atención individualizada  y puntual a todas las demandas procedentes de los ámbitos 

que conforman las muy diversas competencias que la Asesoría asume, con el fin y la 

voluntad  de colaborar activamente en el buen funcionamiento del Consejo General. 

 

 

GABINETE DE COMUNICACIÓN 

 

Ha sido el objetivo primordial, en un año de profundos cambios legislativos, que la 

Comunicación Corporativa se haya desarrollado y centrado, fundamentalmente, en el 

trabajo realizado por los Colegios Profesionales, sus Consejos Autonómicos y su Consejo 

General para que las propuestas de los administradores de fincas colegiados fueran 

recogidas en las distintas normativas que se han ido aprobando a lo largo de 2022. Así, 

esto se ha conseguido en la aprobación del Real Decreto-Ley 8/2022, de 18 de octubre, 

que aprobaba la tarifa regulada para la calefacción central de gas en comunidades de 

propietarios que había solicitado el Consejo General, así como la reducción del IVA del 

21% al 5% en dichas facturas energéticas.  

 

También en la Ley 10/2022, de 14 de junio, de medidas urgentes para impulsar la 

actividad de rehabilitación edificatoria en el contexto del Plan de Recuperación, 

Transformación y Resilencia, se han recogido propuestas del Consejo General, como el 

que las comunidades de propietarios puedan establecer medidas disuasorias frente a la 

morosidad, entre ellas el establecimiento de intereses o la privación temporal del uso 

de servicios o instalaciones.  

 

De todos estos logros no solo han sido informados los administradores de fincas 

colegiados, sino que también el Departamento de Comunicación ha centrado su 

actividad en comunicar a los medios de comunicación qué hemos conseguido y los 

beneficios que con todo ello obtiene la ciudadanía, y con ello se ha puesto en valor el 

trabajo realizado por los Administradores de Fincas colegiados en beneficio de la 



 

 

  

sociedad, demostrando que defienden sus derechos como consumidores y usuarios en 

un sector tan importante como es la vivienda. 

  

Para tener esta presencia ante las instituciones públicas y lo sociedad, se han mantenido 

distintos contactos con los distintos Grupos Parlamentarios, así como con los 

responsables de la Comisión de Vivienda del Congreso de los Diputados y Senado, 

haciéndoles llegar cuántos informes han sido requeridos sobre materia competencial 

del Administrador de Fincas. Igualmente, se ha estimulado la participación del Consejo 

General en cuantos foros de debate inmobiliario se han considerado idóneos para la 

actividad profesional, habiendo estado presente en los seminarios impartidos por Unión 

Profesional en los campos de la comunicación entre colegios profesionales y colegiados, 

sobre cómo mejorar la relación de las organizaciones con sus públicos o la defensa de 

los derechos de los ciudadanos ante los poderes públicos y privados en materia 

inmobiliaria, sin olvidarlos de las jornadas dedicadas a las ayudas de los Fondos Netx 

Generation. 

 

 

¿Qué HEMOS HECHO? 

 

El Gabinete de Comunicación ha organizado y coordinado la comunicación institucional 

tanto interna como externa del Consejo General y se ha ocupado de la relación con los 

ciudadanos e instituciones públicas y privadas en materia informativa, además de 

prestar asesoramiento a los colegios territoriales que no cuentan con Gabinete de 

Comunicación propios y coordinar las notas de prensa entre Consejo General y colegios 

territoriales para ser remitidas a los medios de comunicación estatales, autonómicos y 

locales.  

 

Desde el Gabinete de Comunicación se ha proporcionado a las distintas áreas del 

Consejo documentos, informes, artículos o noticias relacionadas con nuestra actividad 

profesional, así como a los colegios territoriales que lo han solicitado y Administradores 

de Fincas colegiados, fundamentalmente en los temas relacionados con los medios de 

comunicación. 

 

La planificación de objetivos comunicacionales en el año 2022 se ha basado en la 

coordinación de todas las tareas de información, las políticas de marketing y, 

fundamentalmente, nuestra Imagen de Marca. Con todo ello se ha pretendido cumplir, 

igualmente, con las expectativas de los Colegios de Administradores de Fincas y su 



 

 

  

Consejo General, así como con la de los administradores de fincas y de los ciudadanos, 

ya que la responsabilidad social está enmarcada por las relaciones que se establecen 

con los distintos públicos que, en gran medida, condicionan el quehacer diario de los 

administradores de fincas colegiados. 

 

Y esto se consigue por dos vías: 

 

     COMUNICACIÓN INTERNA: 

 

➢ Estudio de la prensa diaria, revistas profesionales, informes y de cualquier otro 

canal informativo: Twitter, Facebook, webs o foros profesionales. 

➢ Posteriormente se procesa la información y se distribuye, internamente, a los 

departamentos del CGCAFE. 

 

       COMUNICACIÓN EXTERNA: 

 

 

➢ Tras la comunicación interna, se procede a facilitar la información a los medios 

de comunicación y Organismos implicados, a través del sistema informativo más 

idóneo. 

 

          CONSECUCIÓN DE OBJETIVOS 

 

En 2022 informamos en las más importantes emisoras de radio, televisión y prensa 

nacional, autonómica y local, entre las que destacamos las siguientes:  "El País", “El 

Mundo", "La Razón", "Onda Cero", “Cadena Ser", "Cadena COPE”, “Gaceta de los 

Negocios”, “Expansión”, “ABC”, La Sexta, TVE, RNE, Tele5 o Antena3, entre otras. 

 

… Y HABLAMOS SOBRE: 



 

 

  

A) La morosidad en las comunidades de propietarios. 

B) La tarifa regulada para las comunidades de propietarios. 

C) Reforma de la Ley de Propiedad Horizontal. 

D) Fondos Netx Generation y rehabilitación energética. 

E) Autoconsumo en comunidades de propietarios. 

F) Arrendamientos Urbanos. 

G) Tarifas Energéticas. 

 

 

¿QUÉ SE HA CONSEGUIDO? 

 

Con este sistema de trabajo, se han alcanzado los objetivos siguientes: 

 

➢ Evitar actuaciones negativas por medio de informaciones rápidas y favorables 

sobre asuntos que incumben a los profesionales inmobiliarios. 

➢ Crear una opinión positiva de los Administradores de Fincas y sus Colegios 

Territoriales, transmitiendo notoriedad y prestigio en todos sus servicios. 

➢ Informar a la opinión pública de cuanto afecta al sector y a la  

 

MEDIOS DE COMUNICACIÓN 

 

Los Administradores de Fincas colegiados, a través de sus colegios territoriales y el 

Consejo General, ha sido un referente para los medios de comunicación y los ciudadanos 

sobre temas de máxima actualidad. 

 

 

 

… Y EN 2022 FUE RECOGIERON LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN 

 

https://elpais.com/economia/negocios/2022-07-09/vecinos-al-borde-de-un-ataque-

de-nervios-morosos-que-usan-la-piscina-trasteros-que-son-despensas-y-ruidos-

diarios.html 

https://elpais.com/economia/negocios/2022-07-09/vecinos-al-borde-de-un-ataque-de-nervios-morosos-que-usan-la-piscina-trasteros-que-son-despensas-y-ruidos-diarios.html
https://elpais.com/economia/negocios/2022-07-09/vecinos-al-borde-de-un-ataque-de-nervios-morosos-que-usan-la-piscina-trasteros-que-son-despensas-y-ruidos-diarios.html
https://elpais.com/economia/negocios/2022-07-09/vecinos-al-borde-de-un-ataque-de-nervios-morosos-que-usan-la-piscina-trasteros-que-son-despensas-y-ruidos-diarios.html


 

 

  

 

https://www.rtve.es/play/videos/comando-actualidad/la-factura-del-frio/6736500/ 

https://www.europapress.es/economia/construccion-y-vivienda-00342/noticia-

administradores-fincas-piden-aplicar-tarifa-energetica-hogares-comunidades-

propietarios-20220406120923.html 

https://www.informacion.es/alicante/2022/09/25/inflacion-empuja-comunidades-

vecinos-provincia-75869921.html 

https://www.msn.com/es-es/dinero/noticias/las-salidas-que-les-quedan-a-los-vecinos-

con-calefacci%C3%B3n-central-comunitaria/ar-AA12do3J?ocid=EMMX 

https://www.elperiodicodearagon.com/aragon/2022/09/26/administradores-fincas-

convencidos-morosidad-disparara-75884785.html 

https://www.granadahoy.com/granada/calentar-casa-Granada-

invierno_0_1722428135.html 

https://www.diariodelaltoaragon.es/noticias/huesca/2022/09/26/piden-regular-la-

tarifa-del-gas-y-la-calefaccion-central-1601800-daa.html 

https://www.informacion.es/alicante/2022/09/25/inflacion-empuja-comunidades-

vecinos-provincia-75869921.html 

https://www.20minutos.es/noticia/5063409/0/salidas-quedan-vecinos-calefaccion-

central-comunitaria/ 

https://www.eldiarioalerta.com/articulo/cantabria/precio-gas-augura-invierno-duro-

comunidades-vecinos-calefaccion-central/20220926094257481204.html 

https://www.eldiarioalerta.com/articulo/cantabria/precio-gas-augura-invierno-duro-

comunidades-vecinos-calefaccion-central/20220926094257481204.html 

https://www.diariodelaltoaragon.es/noticias/huesca/2022/09/26/piden-regular-la-

tarifa-del-gas-y-la-calefaccion-central-1601800-daa.html 

https://www.elperiodicodearagon.com/aragon/2022/09/26/administradores-fincas-

convencidos-morosidad-disparara-75884785.html 

https://www.20minutos.es/noticia/5063409/0/salidas-quedan-vecinos-calefaccion-

central-comunitaria/ 

https://www.rtve.es/play/videos/comando-actualidad/la-factura-del-frio/6736500/
https://www.europapress.es/economia/construccion-y-vivienda-00342/noticia-administradores-fincas-piden-aplicar-tarifa-energetica-hogares-comunidades-propietarios-20220406120923.html
https://www.europapress.es/economia/construccion-y-vivienda-00342/noticia-administradores-fincas-piden-aplicar-tarifa-energetica-hogares-comunidades-propietarios-20220406120923.html
https://www.europapress.es/economia/construccion-y-vivienda-00342/noticia-administradores-fincas-piden-aplicar-tarifa-energetica-hogares-comunidades-propietarios-20220406120923.html
https://www.informacion.es/alicante/2022/09/25/inflacion-empuja-comunidades-vecinos-provincia-75869921.html
https://www.informacion.es/alicante/2022/09/25/inflacion-empuja-comunidades-vecinos-provincia-75869921.html
https://www.msn.com/es-es/dinero/noticias/las-salidas-que-les-quedan-a-los-vecinos-con-calefacci%C3%B3n-central-comunitaria/ar-AA12do3J?ocid=EMMX
https://www.msn.com/es-es/dinero/noticias/las-salidas-que-les-quedan-a-los-vecinos-con-calefacci%C3%B3n-central-comunitaria/ar-AA12do3J?ocid=EMMX
https://www.elperiodicodearagon.com/aragon/2022/09/26/administradores-fincas-convencidos-morosidad-disparara-75884785.html
https://www.elperiodicodearagon.com/aragon/2022/09/26/administradores-fincas-convencidos-morosidad-disparara-75884785.html
https://www.granadahoy.com/granada/calentar-casa-Granada-invierno_0_1722428135.html
https://www.granadahoy.com/granada/calentar-casa-Granada-invierno_0_1722428135.html
https://www.diariodelaltoaragon.es/noticias/huesca/2022/09/26/piden-regular-la-tarifa-del-gas-y-la-calefaccion-central-1601800-daa.html
https://www.diariodelaltoaragon.es/noticias/huesca/2022/09/26/piden-regular-la-tarifa-del-gas-y-la-calefaccion-central-1601800-daa.html
https://www.informacion.es/alicante/2022/09/25/inflacion-empuja-comunidades-vecinos-provincia-75869921.html
https://www.informacion.es/alicante/2022/09/25/inflacion-empuja-comunidades-vecinos-provincia-75869921.html
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https://www.cope.es/trecetv/programas/trece-al-dia/videos/entrevista-pablo-abascal-

presidente-del-consejo-general-administradores-fincas-20221003_2069720 

https://cadenaser.com/castillalamancha/2022/10/02/las-comunidades-de-

propietarios-con-calefaccion-central-piden-medidas-para-hacer-frente-a-la-subida-del-

gas-ser-toledo/ 

https://www.laopiniondezamora.es/zamora-ciudad/2022/10/03/alta-subida-facturas-

gas-ahoga-76662540.html 

https://www.elcorreo.com/miranda/comunidades-vecinos-preparan-

20221002195846-nt.html?ref=https%3A%2F%2Fwww.google.com%2F 

https://www.cope.es/actualidad/economia/noticias/cuanto-nos-ahorraremos-con-

bajada-del-iva-del-gas-que-estrenamos-hoy-experto-responde-pagaras-menos-

20221001_2319891 

https://www.elcorreo.com/alava/araba/comunidades-vitoria-calefaccion-

20221001204613-nt.html 

https://www.telemadrid.es/programas/buenos-dias-madrid/La-factura-del-gas-se-va-

a-multiplicar-por-cuatro-o-por-cinco-este-invierno-segun-los-expertos-2-2491270851--

20220927080349.html 

https://www.diariodelaltoaragon.es/noticias/huesca/2022/09/26/piden-regular-la-

tarifa-del-gas-y-la-calefaccion-central-1601800-daa.html 

https://actualitatvalenciana.com/facturas-gas-comunidades-propietarios/ 

https://www.elprogreso.es/articulo/lugo/comunidades-vecinos-subiran-cuotas-haran-

derramas-gastos-energeticos/202209211246091601798.html 

https://www.europapress.es/economia/energia-00341/noticia-administradores-

fincas-piden-comunidades-calefaccion-central-puedan-acceder-tur-gas-

20220921151033.html 

https://elperiodicodelaenergia.com/administradores-fincas-piden-tarifa-regulada-gas-

calefaccion-central/ 

https://actualitatvalenciana.com/facturas-gas-comunidades-propietarios/ 
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https://www.murcia.com/region/noticias/2022/09/21-el-gobierno-ha-aprobado-un-

real-decreto-ley-que-recoge-la-propuesta-de-los-administradores-de-fincas.asp 

https://www.noticiasdenavarra.com/economia/2022/09/21/188-000-hogares-

navarros-beneficiarse-6036321.html 

https://www.cope.es/programas/la-tarde/noticias/estas-son-las-ciudades-que-

tendran-que-instalar-los-contadores-individuales-las-viviendas-2023-

20230110_2487925 

https://elpais.com/economia/negocios/2022-07-09/vecinos-al-borde-de-un-ataque-

de-nervios-morosos-que-usan-la-piscina-trasteros-que-son-despensas-y-ruidos-

diarios.html 

https://twitter.com/i/status/1605904176801890305 

https://www.abc.es/economia/viva-sencillos-consejos-sobrevivir-presidente-

comunidad-vecinos-20221118173648-nt.html 

https://elpais.com/economia/negocios/2022-11-19/las-chimeneas-viven-su-momento-

mas-caliente.html?ssm=TW_CC 

 

COMISIÓN DE IMAGEN PROFESIONAL  

El Gabinete de Comunicación ha colaborado en la campaña realizada en redes sociales 

–Facebook e Instagram- para mejorar la imagen profesional de los Administradores de 

Fincas colegiados, elaborando los contenidos de los distintos manuales que se han 

puesto a disposición de los Administradores de Fincas colegiados y de los ciudadanos. 

Estas campañas han tenido un gran éxito, con una repercusión social de más de 700.000 

ciudadanos. 

 

En esta campaña se han editado las siguientes Guías:  

 

➢ “Molestias y conflictos en las comunidades de propietarios” 

➢ “Guía fácil para la colegiación” 

➢ “Guía para solicitar la tarifa regulada en comunidades de propietarios” 

➢ “Quién paga los impuestos en tu Comunidad de Propietarios” 

➢ “Preguntas frecuentes ruidos en las comunidades de propietarios” 
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CANALES PARA LA COMUNICACIÓN 

 

Página WEB del  CGCAFE 

 

➢ Coordinación y actualización de la página web del Consejo General 

(www.cgcafe.es), cuyo cometido primordial es el de servir de herramienta útil de 

consulta para todos los colegiados, así como el medio de acceso a las páginas 

web de los distintos Colegios Territoriales. 

 

Conviene recordar que la página web tiene diversos niveles de información: un 

primer nivel de acceso público, un segundo nivel de acceso a los colegiados, un 

tercer nivel de acceso reservado a los Consejeros, en el que se puede encontrar 

información sobre Actas, Circulares y Formularios, y un cuarto nivel dirigido a los 

miembros de Junta de Gobierno y miembros de las Comisiones de Trabajo 

(Intranet), en el que se puede acceder a información sobre asuntos tratados y 

próximos a tratarse en el seno de esos órganos. 

 

 

 

En esta página web se facilita información, de manera destacada, sobre la legislación o 

noticias recientes que afectan a los profesionales o son de interés para los Colegios 

(celebración de reuniones, cursillos, Jornadas, Congresos...), ya que es pretensión del 

Consejo que la página web funcione en sincronía con los Colegios Territoriales, por lo 

http://www.cgcafe.es/


 

 

  

que siempre está a disposición de éstos para que puedan comunicar y dar publicidad e 

información de todos los actos que organicen a nivel territorial. 

 

Existe también un enlace con diferentes empresas colaboradoras, entre las que cabe 

destacar a i-ENERGY, BANCO SANTANDER, EL DERECHO-FRANCIS LEFEBVRE, SEPIN, UTE 

DE CORREDURÍAS DE SEGUROS (FERRER & OJEDA-BROKALIA-JOSÉ SILVA), PREVEDATA, 

ORONA, SCHINDLER, OTIS, IDS, CEPROSAN, ENINTER, IBERCAJA, IBERACÚSTICA, 

CONTADORES GÓMEZ, GAS NATURAL FENOSA, REMICA, BANCO POPULAR, ANETVA, 

MUTUA DE PROPIETARIOS Y MUSSAP, así como otras empresas que se anuncian en la 

página web 

 

Blog “Ruegos y Preguntas 

 

La era digital conlleva una actualización constante en cuanto a los canales de 

comunicación, y una de las premisas de estos canales ha de ser la interactividad. Por ello 

se ha editado el Blog “Ruegos y Preguntas” donde damos respuesta a los más 

importantes interrogantes en materia inmobiliaria desde el punto de vista de la 

administración de fincas.  https://afcolegiadosblog.com/ 

 

Resumen Comunicación digital:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 post en el Blog “Ruegos y 

Preguntas” 

https://afcolegiadosblog.com 

 

Con más de 235.000 impresiones Revista Profesional 

en ISUUS : 

https://issuu.com/administracionrusticayurbana 

6759 seguidores 

en Twitter 

@CgcafeAaff 

Con 4300 seguidores  en Facebook  

https://www.facebook.com/cgcafeaaff.consejogeneral/ 

Con 2700 seguidores  en YouTube 

https://www.youtube.com/channel/UCQW3QrbQC3

U3nhT7yXHh7kw 

 

https://afcolegiadosblog.com/
https://afcolegiadosblog.com/
https://issuu.com/administracionrusticayurbana
mailto:@CgcafeAaff
https://www.facebook.com/cgcafeaaff.consejogeneral/
https://www.youtube.com/channel/UCQW3QrbQC3U3nhT7yXHh7kw
https://www.youtube.com/channel/UCQW3QrbQC3U3nhT7yXHh7kw


 

 

  

- Revista Profesional: “Administradores de Fincas” 

 

La Revista es el medio de comunicación del Consejo General con los colegiados/as. De 

periodicidad trimestral, su objetivo es ser un canal a través del cual los profesionales 

estén informados, puntualmente, de todo aquello que incide en las distintas áreas de su 

actividad profesional.  La finalidad es aportar experiencias en el campo práctico y 

difundir, desde el teórico, nuevas ideas y opiniones que enriquezcan el conocimiento 

profesional de los Administradores de Fincas. Cada número consta de 68 páginas en las 

que escriben destacados juristas  y profesionales. 

 

En 2022 mantuvimos su línea editorial, mejorando su diseño y estructura, lo que ha 

conllevado a un mayor reconocimiento social y profesional en este año. El Consejo de 

Redacción de la revista decidió mantener la línea editorial de la publicación, y acordó 

continuar y fomentar la trayectoria emprendida en años anteriores, manteniendo sus 

páginas abiertas al debate sobre temas de interés y preocupación profesional y social, y 

a la reflexión sobre las principales reformas legislativas emprendidas en España. 

 

Con una tirada de 15.000 ejemplares, sigue siendo la principal plataforma de encuentro 

entre los Administradores de Fincas, y de estos con la sociedad. Llega a un público muy 

heterogéneo compuesto por altas personalidades y líderes de opinión de las 

Administraciones Públicas, principales instituciones públicas y privadas, universidades, 

medios de comunicación o asociaciones de consumidores, entre otros. 

 

Artículos Publicados: Arrendamientos Urbanos 

 

1. Prórroga forzosa en los contratos de arrendamiento antiguos: la mal llamada 

prórroga indefinida –José M. Espinet Asensio. Abogado- 

2. Prejudicialidad penal en el desahucio por precario - Alejandro Fuentes-Lojo Rius. Socio 

de Fuentes Lojo Abogados. Vocal de la Comisión de Codificación de Cataluña- 

3. La responsabilidad del administrador de fincas en el arrendamiento de 

inmuebles, y en el buen fin del contrato -Joaquim Martí Martí. Abogado 

 



 

 

  

 

 

Artículos Publicados: ARRENDAMIENTOS URBANOS 

 

4. La importancia de una buena redacción de la cláusula de actualización de la renta - 

Alejandro Fuentes-Lojo Rius. Socio de Fuentes Lojo Abogados. Vocal de la Comisión de 

Codificación de Cataluña. 

5. 5El desahucio y los lanzamientos a raíz del COVID-19: medidas de suspensión para el 

arrendatario y compensación para el arrendador  -Begoña Costas de Vicente. Directora 

de Sepin Arrendamientos Urbanos. Abogada- 

6. El arrendamiento con opción de compra: un contrato para la nueva realidad- Josep 

Espinet Asensio. abogado- 

7. Bono alquiler y programa especial del Plan Estatal de la Vivienda 2022-2025 -Begoña 

Costas de Vicente. Directora de Sepín Arrendamientos Urbanos- 

8. Duración y renta viviendas y uso distinto de todos los arrendamientos urbanos -Daniel 

Loscertales Fuertes. Abogado- 

9. ¿Cómo afectan las leyes al arrendatario? ¿Y al arrendador? -Dolores Lagar Trigo. 

Administradora de Fincas y periodista- 

10. La vivienda familiar alquilada o cedida en casos de separación o divorcio - Antonio 

Navarro Selfa- Decano del Colegio de Abogados de Cartagena.  

11. La revisión de la renta: necesidad de pacto e índice aplicable -Begoña Costas de Vicente. 

Directora de Sepín Arrendamientos Urbanos- 

12. ¿Qué ocurre cuando una vivienda o local se arrienda a varias personas? mancomunidad, 

solidaridad, o cómo morir en el intento - Josep Maria Espinet Asensio. Abogado- 

13. Obligación de la propiedad de realizar reparaciones en la vivienda arrendada: 

consideraciones a tener en cuenta - Josep Espinet Asensio. Abogad



 

 

  

 
Artículos Publicados: PROPIEDAD HORIZONTAL 

 
1. El deber de respetar las instalaciones generales y demás elementos comunes - 

Fabio Balbuena. Administrador de Fincas y abogado- 

2. Prescripción de las obras ejecutadas en elementos comunes sin autorización de la junta 

-Patricia Briones. Asesora Jurídica CAFMadrid- 

3. Doctrina de la indisputabilidad del crédito en materia de propiedad horizontal - Antonio 

Navarro Selfa- Decano del Colegio de Abogados de Cartagena- 

4. Ascensor: “Instalación exnovo” y actalización del ya existente: dos casuísticas y sus 

soluciones -Ana Bozalongo Antoñanzas. Asesora Jurídica CAFTarragona- 

5. Obras inconsentidas y actividades molestas: ¿cuándo debe la comunidad requerir 

previamente al propietario? - María José Polo Portilla Polo Portilla. Directora de Sepín 

Propiedad Horizontal. Abogada- 

6. La diligencia debida del Administrador de Fincas -Fabio Balbuena. 

Administrador de Fincas y abogado- 

7. Cambio de destino de viviendas y locales- Patricia Briones. Asesoría Jurídica CAFMadrid- 

8. La impugnación de os acuerdos por los ausentes y que han sido debidamente notificados 

(art. 17.8 lph) -Daniel Loscertales Fuertes. Abogado- 

9. Fundamento legal y consecuencias de la calificación como “consumidoras” de las 

comunidades de propietarios - José Arturo Pérez Miralles- Abogado. Miembro Comisión 

Legislación CGCAFE-     

10. El deber de respetar las instalaciones generales y demás elementos comunes -Fabio 

Balbuena. Administrador de Fincas y abogado- 

11. El administrador de fincas: problemática de la contaminación acústica y 

actuación ante la administración local -Alonso Ramón-Díaz. Juristas contra el 

ruido- 

12. Casuística de los puntos de recarga de vehículos eléctricos en las comunidades 

-Vicente Magro Servet. Magistrado del Tribunal Supremo- 

13. Normas de régimen interior versus estatutos -Ana Bozalongo Antoñanzas. Asesora 

Jurídica CAFTarragona- 

14. Requisitos formales en la redacción de las actas -Patricia Briones. Asesora Jurídica 

CAFMadrid- 

15. La defensa frente al ruido y molestias derivadas de actividades no comerciales -

Joaquim Martí Martí. Abogado- 

16. El certificado de deudas: contenido mínimo y responsabilidad del administrador de 

fincas -Patricia Briones. Asesora Jurídica CAFMadrid-  

17. Fondos Netx Generation: competencias y responsabilidades del administrador 

de fincas - Joaquím Martí Martí. Abogado- 

 



 

 

  

          
 
 
 

Artículos Publicados: PROPIEDAD HORIZONTAL 
 

 

 

 

18. Rdley 6/2022. limitación de la actualización renta en viviendas (BOE 30 marzo) 

-Daniel Loscertales Fuertes. Abogado- 

19. ¿Cuándo debe la Comunidad requerir previamente al propietario? - Begoña Costas de 

Vicente. Directora de Sepín Arrendamientos Urbanos- 

20. Evolución doctrinal de las viviendas de uso turístico desde su regulación por la 

ley de propiedad horizontal -Patricia Briones. Asesora Jurídica CAFMadrid- 

21. Administrador de palabras. “El poder de la palabra en el Administrador de Fincas” - Jaime 

Santamaría Vega. Consultor y Experto en desarrollo de proyectos y personas_ 

22. Marketing Profesional -Dolores Lagar Trigo. Administradora de Fincas y periodista- 

 
 

 
 

GABINETE DE ESTUDIOS 
 

El Gabinete de Estudios es la Comisión de Trabajo del Consejo General cuya función es potenciar, 
impulsar y fomentar la formación de los administradores de fincas colegiados, en concreto la formación 
continua. 
 
El Gabinete de Estudios forma parte de la Comisión de Formación del Consejo General, junto con Aula 
Colegial y el Grupo de Trabajo de Estudios, Informes y Proyectos. 
 
La Comisión de Formación tiene asignada los siguientes objetivos del Plan Estratégico del CGCAFE:  

a) Formación continuada, Biblioteca/Videoteca y Campus Virtual. 
b) Plan de acogida a Nuevas incorporaciones de los Colegios Territoriales. 

 
El año 2022 ha sido el año de la recuperación de los cursos presenciales tras la pandemia, y el Consejo 
General ha subvencionado un 75 % más de cursos de Colegios Territoriales que en el año anterior. 
 
El Gabinete de Estudios ha colaborado y subvencionado dos cursos a nivel nacional impartidos a través 
de la plataforma de Aula Colegial. 
 
Dichos cursos han sido: 
1º. Nueva Trifa reguladora para las comunidades de propietarios, impartida el 28 de noviembre de 2022. 
2º. Análisis y repercusión del límite del 2% en la revisión de la renta de alquiler, impartida el 2 de 
diciembre de 2022. 



 

 

  

 
El Gabinete de Estudios participó en el Congreso Nacional de Administradores de Fincas de Malaga, el 
día 2 de julio de 2022, informando de sus funciones y presentando su proyecto a los asistentes. 
 
El Gabinete de Estudios ha presentado a los Colegios Territoriales cursos de formación subvencionados 
por el Consejo General.  
 
Los cursos que se han impartido en los Colegios Territoriales han sido los siguientes: 

COLEGIO CURSO 

Alicante Jurisprudencia del Tribunal Supremo 2022 actualizada en materia de 
propiedad horizontal. Problemas actuales en comunidades de propietarios y 
soluciones, por D. Vicente Magro Servet 

Almería Las viviendas turísticas en las comunidades de propietarios, por D. Francisco 
González Palma. 

Asturias Como lidiar con propietarios manipuladores y sustentar la motivación 
profesional, por Dª Silvia E. García García. 

Baleares Liderazgo Comunicativo del Administrador de Fincas, por D. Jaime Santamaría 
Vega. 

Galicia Régimen de las obras en las comunidades y estatutos.  Contenido en 
elementos comunes y privativos. Obras inconsentidas”, por D. Vicente Magro 
Servet 

Girona Una aproximación a la problemática en la Propiedad Horizontal: el derecho 
real de servidumbre y la propiedad horizontal de hecho, por Dª Pilar Morgado 
Freige 

Girona Análisis práctico y problemática de las actas de las Juntas de Propietarios, por 
D. Francisco González Palma. 

Granada Las viviendas turísticas en las comunidades de propietarios, por D. Francisco 
González Palma. 

Granada Límites de la empatía y estrés emocional en el trato con propietarios, por              
Dª Silvia E. García García 

Guipúzkoa Cuestiones prácticas sobre las juntas de propietarios, por D. Vicente Magro 
Servet. 

Guipúzkoa Casos prácticos de jurisprudencia para las comunidades de propietarios, por       
D. Gonzalo Sancho Cerdá. 

Jaén Nueva doctrina jurisprudencial actualizada y casuística en Propiedad 
Horizontal, por D. Vicente Magro Servet. 

Jaén Jurisprudencia del Tribunal Supremo 2022 actualizada en materia de 
propiedad horizontal. Problemas actuales en comunidades de propietarios y 
soluciones, por D. Vicente Magro Servet. 

Las Palmas Casos prácticos de jurisprudencia para las comunidades de propietarios, por       
D. Gonzalo Sancho Cerdá. 

Las Palmas Régimen de las obras en las comunidades y estatutos.  Contenido en 
elementos comunes y privativos. Obras inconsentidas”, por D. Vicente Magro 
Servet 

Las Palmas Jurisprudencia del Tribunal Supremo 2022 actualizada en materia de 
propiedad horizontal. Problemas actuales en comunidades de propietarios y 
soluciones, por D. Vicente Magro Servet. 

Madrid Régimen de las obras en las comunidades y estatutos.  Contenido en 



 

 

  

elementos comunes y privativos. Obras inconsentidas”, por D. Vicente Magro 
Servet 

Salamanca Análisis práctico y problemática de las actas de las Juntas de Propietarios, por 
D. Francisco González Palma. 

S.C. Tenerife Como lidiar con propietarios manipuladores y sustentar la motivación 
profesional, por Dª Silvia E. García García. 

S.C. Tenerife Problemas jurídicos habituales en la gestión y administración de fincas. 
Soluciones concretas en la práctica y en la jurisprudencia. Unificación de 
criterios y de actuaciones, por D. Juan Miguel Carreras Maraña 

Tarragona Casuística práctica y soluciones al problema de la ocupación de bienes 
inmuebles, por D. Vicente Magro Servet. 

 

 

 
AULA COLEGIAL 

 
Aula Colegial es la plataforma on-line de formación continua del CGCAFE, dirigida a todos los 
Administradores de Fincas colegiados y a los integrantes de sus despachos. 
 
El objetivo de Aula Colegial es que los profesionales colegiados dedicados a la gestión de patrimonios 
inmobiliarios adquieran y actualicen sus conocimientos, para potenciar sus habilidades y competencias 
a través de programas formativos basados en la realidad actual de su sector empresarial. 
 
Los cursos de Aula Colegial se plantean en un entorno de aprendizaje informatizado vía Internet, basado 
en tecnología Moodle. 
 
Los itinerarios formativos están diseñados para que se puedan seguir de forma autónoma, con cursos 
tutorizados donde el tutor orienta e impulsa el proceso formativo, o bien con cursos autónomos donde 
la iniciativa formativa recae en el alumno. 
 
La figura del “dinamizador” siempre está presente. Su misión consiste en realizar un acompañamiento 
que sirva de guía y oriente a nuestros alumnos en el apartado técnico durante su formación. Garantiza 
el éxito formativo mediante un seguimiento y soporte del alumnado a lo largo de todo el proceso de 
aprendizaje. 
 
Cada curso dispone de una guía de aprendizaje donde se detalla el desarrollo del mismo, las fechas 
previstas para cada tema y, en su caso, la planificación de entrega de casos prácticos, cuestionarios o la 
participación en foros de debate. 
 
El material de apoyo y de consulta se basa en manuales y documentos preparados por los tutores y 
profesores y se complementan con bibliografía, artículos, normativa y, en algunos casos, ejercicios con 
los que evaluar la adquisición de los contenidos formativos. 
 
La formación continua a través de Internet ofrece muchas ventajas frente a la formación tradicional, 
siendo la principal la eliminación de las barreras geográficas y temporales que dificultan o limitan el 
acceso a contenidos formativos. Los alumnos ya no deberán desplazarse a un lugar determinado en un 
momento concreto para adquirir conocimientos académicos, sino que podrán acceder a ellos en 
cualquier momento y prácticamente desde cualquier lugar. 



 

 

  

 
Este tipo de formación es más económica que la presencial, lo cual también redunda en beneficio del 
alumno. 
 

 
CURSOS IMPARTIDOS EN 2022: 

Cursos tutorizados 
 
 

▪ El Valor Catastral y el “Catastrazo” en las transmisiones de inmuebles (50 horas): 

 
▪ Del 17/01/22 al 14/03/22 

 
▪ Curso Básico de Arrendamientos Urbanos (50 horas): 

 
▪ Del 25/04/22 al 13/06/22 

 
▪ Curso de la Ley de Propiedad Horizontal vigente y actualizada de España (50 horas): 

 
▪ Del 23/05/22 al 11/07/22 

 
▪ Curso Básico de Propiedad Horizontal Catalana (50 horas): 

 
▪ Del 14/09/22 al 27/10/22 

 
▪ Valoraciones Inmobiliarias (50 horas): 

 
▪ Del 07/10/22 al 28/11/22 

 
▪ Urbanismo para Administradores de Fincas (50 horas): 

 
▪ Del 18/10/22 al 07/11/22 

 
▪ Curso AVANZADO de la Ley de Propiedad Horizontal vigente y actualizada de España (55 

horas): 

 
▪ Del 25/10/22 al 19/12/22 

 
▪ Curso de iniciación en la Administración de Fincas (10 horas): 

 
▪ Del 20/10/22 al 17/11/22 



 

 

  

Webinars 
 

▪ PÍLDORA INFORMATIVA: Limitación extraordinaria de la actualización anual de la renta de los 
contratos de Arrendamiento de Vivienda (15 minutos): 

 
▪ Del 07/04/22 

 
▪ Habilidades comunicativas para la gestión de conflictos (7 horas de trabajo personal 

+ 3 horas de clase virtual): 
 

▪ Del 09/03/22 al 23/03/22 

 
▪ Ciclo de 6 WEBINARS: Transformación Digital – Administración de Fincas (12 horas): 

 
▪ Días: 25 de mayo, 1, 8, 15, 22 i 29 de junio de 2022 (de 16:30 a 18:30 horas) 

 
▪ PÍLDORA INFORMATIVA: La reforma -una más- de la LPH por la Ley 10/2022 de 14 de junio (30 

minutos): 

 
▪ Del 14/07/22 

 
 
Talleres España: FONDOS NEXT GENERATION 

▪ Taller 1-1: Técnico Constructivo (Sr. Carlos T. Pérez): 
 

▪ 22/04/22 
▪ 31/05/22 

▪ Taller 1-2: Técnico Constructivo (Sr. Pedro Maqueda): 

 
▪ 27/04/22 
▪ 14/06/22 

▪ Taller: Trascendencia para las Comunidades de Propietarios (Sr. Joaquim Martí): 
 

▪ 12/05/22 
▪ 28/06/22 

▪ Taller: Fiscalidad (Sr. Gilbert Casanova): 

 
▪ 05/05/22 
▪ 22/06/22 

 
 
 



 

 

  

Talleres Catalunya: FONDOS NEXT GENERATION 

 
▪ Taller: Modificaciones del Llibre V del Codi Civil de Catalunya (Sr. Lluís Bou): 

 
▪ 10/05/22 

▪ Taller: Modificaciones del Llibre V del Codi Civil de Catalunya (Sra. Mar Escutia): 
 

▪ 29/06/22 

 
▪ Taller: Presentación de la Oficina Técnica de Rehabilitación (Sr. Víctor Forns): 

 
▪ 17/05/22 
▪ 05/07/22 

Cursos Autónomos con Soporte de dudas 

• Fiscalidad en las operaciones Inmobiliarias (30 horas) 

• Técnicas de captación e intermediación inmobiliaria (80 horas) 

• Valoración de inmuebles y alquileres (30 horas) 

 

Cursos Autónomos 

• Análisis e Interpretación de Balances (25 horas) 

• Análisis económico financiero de la empresa (125 horas) 

• Atención y Gestión Telefónica/02 (6 horas) 

• Calidad en Atención al Cliente/02 (10 horas) 

• Cómo optimizar las aplicaciones del 365 en el teletrabajo (8 horas) 

• Desarrollo de la Automotivación y gestión de las emociones (4 horas) 

• Desconexión Digital (2 horas) 

• Gestión de Empresas Familiares (25 horas) 

• Gestión de Equipos Virtuales de Trabajo (4 horas) 

• Gestión del Estrés y manejo de situaciones adversas (4 horas) 

• Gestión del Estrés y de la Energía Personal 2.0 (10 horas) 



 

 

  

• Gestión Eficaz del Tiempo/02 (10 horas) 

• Negociación Eficaz y Resolución de conflictos/02 (10 horas) 

• Ofimática Excel 2013 Completo (50 horas) 

• Ofimática Outlook 2016 (25 horas) 

• Ofimática PowerPoint 2013 Completo (50 horas) 

• Ofimática Project 2010 (10 horas) 

• Ofimática Word 2013 Completo (50 horas) 

• Pensiones y Planificación de Jubilación (16 horas) 

• Planificación y gestión de los RRHH (10 horas) 

• Planificación financiera (12 horas) 

• Presentaciones Eficaces y Comunicación para Influir (20 horas) 

• Responsabilidad Social Corporativa (6 horas) 

• Seguros de Vida: qué son y cómo venderlos (6 horas) 

• Teletrabajo: Recomendaciones para gestionar el trabajo desde casa (2 horas) 
 

 
 

EDITORIAL 
 
 

El Consejo General, a través de su Editorial, ha puesto a disposición de los colegiados las novedades que 
se producen a lo largo del año para ofrecerles, cada día, un servicio mejor para el desarrollo de su trabajo 
diario. 
 
Asimismo, hemos contado con la colaboración en la Revista “Administradores de Fincas” de diversas 
editoriales, libros de particulares, así como con los libros editados por el propio Consejo General.  
 
La Editorial cuenta con un servicio de localización y venta de libros solicitados por nuestros colegiados 
y que no figuran en nuestro catálogo. También se puede consultar nuestro catálogo en la página web 
del Consejo General (www.cgcafe.org). 
 

 
 
 
 
 

http://www.cgcafe.org/


 

 

  

AGENDA “ADMINISTRACIÓN DE FINCAS” 
 

El contenido de la agenda, de máxima actualidad, recoge, en aproximadamente 200 páginas, toda la 
legislación vigente que incide en la actividad profesional del Administrador de Fincas, con las 
modificaciones que se hubieran producido desde la publicación de la última Agenda. Asimismo, se 
incluyen modelos de estatutos de comunidad y de contratos, borradores de cartas, notificaciones y 
certificaciones, dietario “semana vista”, listín telefónico y cartografía. 
 
En la Agenda 2021 aparecen como anunciantes Mutua de Propietarios, Multienergía Verde, Orona, 
Corredurías de Seguros Ferrer & Ojeda – Brokalia- José Silva,  Wattium  y Ascensores Otis.     

 
 

 

PERSONAL DEL CONSEJO GENERAL  

Secretaría General: 
D. Carlos Domínguez García-Vidal 
Asesoría Jurídica: 
Dª Ana Moreno Prieto 
Área de Comunicación: Revista – Gabinete de Comunicación – Redes Sociales- Blog “Ruegos y 
Preguntas”- Boletín Digital “Tablón de Anuncios”: 
Dª Dolores Lagar Trigo 
Área de Secretaría: Secretaría de Presidencia, Secretaría General, Asesoría Jurídica y Departamento 
Editorial: 
Dª Lucía Aparicio Elvira 
Área Económico-Financiera: 
D. José Antonio Colomera Ortiz 
Área de Servicios Generales: Censo y Control de Admisión- Registro: 
D. Juan Francisco Alonso López 
 

 

CARTA DEL SECRETARIO 

 
Queridos compañeros: 
 
Es para mí un honor proceder a cerrar por primera vez el resumen anual de las actividades desarrolladas 
por nuestro Consejo General de Colegios de Administradores de Fincas, y que quedan bien reflejadas 
en esta Memoria. 
 
Me gustaría destacar varios aspectos que, por su importancia o relevancia, creo que merecen ser 
expuestos: 

• Nueva Junta de Gobierno a consecuencia de las elecciones que se han producido este año. 
• Se han reestructurado y actualizado las Comisiones de Trabajo según el Plan Estratégico, así 

como la renovación de miembros de las mismas, poniendo de manifiesto el constante 
proceso de mejora. No hay que olvidar que las Comisiones de Trabajo son el pulmón de 
nuestros órganos de gobierno. Me gustaría destacar el incremento que se ha producido en 
las gestiones realizadas por las Comisiones de Trabajo, lo que demuestra su vitalidad y 
dedicación. 



 

 

  

• Un aspecto del que no me puedo olvidar es la situación de colegiados, habiendo 
perdido el nivel de los 15.000. Desde el Consejo General se seguirá trabajando en todos 
aquellos proyectos que incentivan o promuevan la colegiación e intentar cambiar esta 
tendencia a la baja. 

• La plataforma Conecta, que finalmente sale a la luz. Esta herramienta creo que será de un 
valor incalculable para los colegiados. 

• La comunicación es otro de los pilares que en este 2022 se ha intentado fortalecer, 
manteniendo y potenciando el Plan de Comunicación. 

• Una mención aparte merece la asesoría jurídica que, en estos momentos de exceso de 
reglamentaciones, normativas, etc. está haciendo un gran esfuerzo para poder dar respuesta 
a todas nuestras preguntas.  

• Por último, me gustaría agradecer a todo el personal de nuestro Consejo General por su 
dedicación y entrega en el desempeño de sus funciones, con total fidelidad y profesionalidad 
y cumplimiento de los objetivos que desde los diferentes órganos de gestión del Consejo se 
les ha transmitido. También me gustaría destacar muy especialmente el magnífico apoyo que 
de ellos he tenido en el desempeño de mi cargo. 

 
 

En Madrid, a 16 de marzo de 2023 
            EL SECRETARIO 
 

 

 

FABIÁN C. HUGUET TOUS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

  

 

 

 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

 

 

   
   
   
   
   
   
   
   
   



 

 

  

   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   
   

 


